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М  ТС— квалифицированные кадры
Перевод механизаторских кадров в штат 

постоянных рабочих машинно-тракторных 
станций, осуществленный по решению 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, способ
ствовал значительному улучшению произ
водственной деятельности МТС.

Однако руководители многих машинно- 
тракторных станций области, да и в обла
стном управлении сельского хозяйства за
бывают, что без чуткого и внимательного 
отношения к нуждам и запросам механи
заторов, без заботы о подготовке новых 
квалифицированных кадров серьезных ус
пехов в улучшении работы МТС добиться 
нельзя.

За последние годы в МТС нашей обла
сти поступило много новых, более совер
шенных и более сложных машин и меха
низмов, правильное и высокопроизводи
тельное использование которых требует 
от людей, работающих на этих машинах, 
высокой квалификации. Между тем, повы
шению квалификации механизаторских 
кадров многие руководители МТС уделяют 
мало внимания. Из трех тысяч трактори
стов МТС только одна треть является 
трактористами первой категории. ’ А из 
остальных— многие плохо владеют техни
кой. Трактористы, оканчивающие учили
ща механизации, специализируются глав
ным образом для работы на тракторе и 
слабо овладевают такими машинами, как 
силосоуборочные и картофелеуборочные 
комбайны, картофелесажалки и кукурузо
сажалки, льнотеребилки и льнокомбайны, 
льномолотилки, самоходные и широкозах
ватывающие сенокосилки. Еще менее ком
петентными они оказываются в механи
зации трудоемких работ на животновод
ческих фермах.

Это серьезный недостаток в подготовке 
трактористов.

Вследствие плохой организации труда в 
период зимнего ремонта значительная 
часть трактористов и комбайнеров, кото
рые не могут быть использованы на ре
монте тракторов, комбайнов и других 
сельскохозяйственных машин, на долгое 
время фактически выбывают из штатов 
МТС.

Много уходит из МТС молодых механи
заторов и особенно- тех, которые были на
правлены в машинно-тракторные станции 
области по окончании училищ механиза
ции сельского хозяйства.

Большая текучесть кадров молодых ме
ханизаторов объясняется, прежде всего, 
невнимательным отношением к их нуж
дам и запросам со стороны областного уп
равления сельского хозяйства, руководи
телей многих машинно-тракторных стан
ций. Во многих МТС не хватает жилья, 
плохо организован труд, молодым механи
заторам не оказывают достаточной помо
щи в овладении полученной ими профес
сией. Воспитательная работа с ними ча
сто ведется очень плохо. Такое положение 
сложилось, например, в Пышкипской и 
Пудинской машинно-тракторных станци
ях. В 1956 году здесь выбыло более 40 
процентов механизаторов. Большая теку
честь механизаторов в Уртамской, Юва- 
линекой, Баткатской, Ключевской, Крас
ноярской, Кривошеинской и Асиновской 
МТС.

Это создает большие трудности в рабо
те. В 1957 году будет получено немало 
новой техники. Выпуск трактористов и 
комбайнеров из училищ механизации 
сельского хозяйства в 1957 году обеспе
чит только 40 процентов всей потребно
сти МТС в этих основных кадрах. Поэто
му подготовка кадров механизаторов дол
жна быть широко развернута в машинно- 
тракторных станциях.

Областному управлению сельского хо
зяйства необходимо организовать подго
товку механизаторов не только в учили
щах механизации сельского хозяйства, но 
и на курсах при машинно-тракторных 
станциях. Задача заключается в том, что
бы к началу посевной кампании 1957 го
да каждая МТС имела достаточно механи
заторов, чтобы .обеспечить использование 
техники в две смены.

Комплектование курсов по подготовке 
трактористов и комбайнеров при МТС и в 
училищах механизации сельского хозяйст
ва должно стоять в центре внимания ди
ректоров машинно-тракторных станций, 
райкомов партии, райисполкомов. На кур
сы при МТС и в училища механизации 
должны направляться, прежде всего, работ
ники МТС и лучшие колхозники, работав
шие в качестве прицепщиков и помощни
ков комбайнеров. Особое внимание дол
жно быть уделено увеличению набора на 
курсы женщин и девушек.

Большой заботы требует борьба за по
вышение квалификации механизаторов. С 
этой целью в ближайшее время в МТС 
должны быть организованы курсы, семи
нары или циклы лекций с проведением 
практических занятий по повышению ква
лификации механизаторских кадров. По
вышение квалификации трактористов, 
комбайнеров и других рабочих, овладение 
ими рядом родственных специальностей, а 
также правильное их использование обе
спечат механизаторам постоянный устой
чивый заработок, ликвидируют текучесть 
этих кадров, а это, в свою очередь, позво
лит поднять производительность труда.

В МТС введен новый порядок денеж
ной оплаты труда трактористов и других 
механизаторов. Однако вследствие недо
статочного разъяснения нового порядка 
оплаты труда в некоторых МТС ослабла 
трудовая дисциплина среди отдельных ме
ханизаторов и увеличилась текучесть кад. 
ров. Райкомы партии, их инструкторские 
группы по зонам МТС, партийные органи
зации МТС должны разъяснить, что новый 
порядок денежной оплаты труда трактори
стов и других механизаторов введен в це
лях укрепления трудовой дисциплины, по
вышения заинтересованности механизато
ров и колхозников в подъеме урожайности, 
продуктивности животноводства и увели
чении валового выхода сельскохозяйствен
ной продукции.

Забота о кадрах механизаторов —  за
бота о дальнейшем улучшении работы ма
шинно-тракторных станций. Необходимо 
организовать дело так, чтобы в 1957 го
ду каждая МТС была обеспечена достаточ
ным количеством квалифицированных кад
ров механизаторов.

-□  О □

Прием К. Е. Ворошиловым, Н, А. Булганиным 
и Н. С. Хрущевым делегации Всекитайского 

собрания народных представителей и делегации 
Народного комитета города Пекина

29 ноября Председатель Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов, 
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Первый секретарь ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев приняли в Большом Кремлевском дворце делегацию Всекитайского 
собрания народных представителей и делегацию Народного комитета города Пекина.

На приеме присутствовали глава делегации Всекитайского собрания народных 
представителей (ВСНП) заместитель председателя Постоянного комитета ВСНП, мэр 
города Пекина Пын Чжэнь, заместители главы делегации: Ли Цзи-шэнь, Чэн Цянь, 
Чжан Бо-цзюнь, Ху Цзы-ан, члены делегаций ВСНП и Народного комитета города 
Пекина. Во время приема, прошедшего в исключительно сердечной и дружественной 
обстановке, состоялась беседа, в ходе которой представители китайского народа по
делились впечатлениями о поездке по Советскому Союзу. Имел место обмен мнения
ми по вопросам текущей политики и международного положения.

На приеме находились также: Председатель Совета Союза Верховного Совета 
СССР П. П. Лобанов, Председатель Совета Национальностей Верховного Совета СССР 
В. Т. Лацис, Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, замести
тель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко, заместитель начальника 
Канцелярии Президиума Верховного Совета СССР В. Г. Высотин, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного Совета СССР, Министерства иностранных дел 
СССР, советские и китайские журналисты.

На приеме присутствовал Посол Китайской Народной Республики в СССР 
Лю Сяо.

В заключение беседы К. Е. Ворошилов от себя лично и от всего советского 
народа передал сердечный привет китайскому народу, руководителям Китайской 
Народной Республики во главе с Председателем Мао Цзэ-дуном.

(ТАСС).

Послание Премьер-Министра Индии Д ж . Неру 
Председателю Совета Министров СССР 

Н. А. Булганину от 27 ноября 1956 года
Уважаемый г-н Председатель,
Благодарю Вас за Ваше личное посла

ние, которое я получил от Вашего Посла 
несколько дней назад. Я всецело согласен 
с Вами, что должны быть приложены все 
усилия для достижения соглашения, ко
торое предотвратило бы войну и обеспе
чило мир во всем мире. Мы рады, что Вы 
сделали новый подход к трудной пробле
ме разоружения, и мы чувствуем, что это 
заслуживает внимательного рассмотрения. 
Мы изучаем эти предложения по разору
жению с тщательностью и вниманием, 
которых они заслуживают.

Вопрос о разоружении затрагивает 
главным образом великие державы, кото
рые имеют в своем распоряжении круп

ные вооруженные силы и вооружение
всех видов, и эффективные действия мо
гут быть предприняты только ими. Что 
касается нас, мы будем рады помочь лю
бым возможным для нас путем. Нынеш
няя международная напряженность дела
ет более чем когда бы то ни было важ
ным то, чтобы в ближайшее время меж
ду этими державами. были начаты обсуж
дения с целью достигнуть соглашения по 
разоружению. Если участие Индии в этих 
обсуждениях желательно для других уча
стников, мы будем рады участвовать , в 
них.

С искренним уважением
Джавахарлал НЕРУ.

Н аучная с е с с и я , п освящ ен ная  
с т о л е т и ю  с о  дня роЖ дения  

Г. В. П л ехан ов а

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
П о с л а  И н д и и  К. П. Ш. М е н о н а
29 ноября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял Чрез

вычайного и Полномочного Посла Индии г-на К. П. ГЛ. Менона и имел е ним бесе
ду. Посол вручил Н. А. Булганину ответное послание Премьер-Министра Индии 
г-на Джавахарлала Неру на письмо Н. А. Булганина от 17 ноября 1956 года по 
вопросу о разоружении и уменьшении международной напряженности.

На приеме присутствовал первый секретарь посольства Индии г-н В. К. Ахуд- 
жа.

(ТАСС),

28 ноября в Москве в Доме ученых 
состоялась научная сессия гуманитарных 
отделений Академии наук СССР, посвя
щенная 100-летию со дня рождения пер
вого выдающегося пропагандиста марк
систских идей в России и борца за науч
ное материалистическое мировоззрение 
Г. В. Плеханова.

Открывая сессию, вице-президент Ака
демии наук СССР академик К. В. Остро
витянов сказал, что 100-летие со дня 
рождения Г. В. Плеханова широко отме
чается Коммунистической партией Совет
ского Союза, трудящимися страны и всем 
прогрессивным человечеством.

Плеханову принадлежат большие за
слуги в русском и международном рево
люционном движении. Он был первым 
пропагандистом марксистских идей в Рос
сии, основателем первой русской маркси
стской организации, видным борцом за 
научное материалистическое мировоззре
ние, против народничества, ревизионизма 
и других антимарксистских течений,

Г. В. Плеханов, сказал оратор,— выда
ющийся теоретик, блестящий ученый- 
энциклопедист. Трудно назвать отрасль 
гуманитарных знаний, которую он не 
озарил бы мощным светом своих исследо
ваний. Но прежде всего и больше всего 
он был знатоком и талантливым пропа
гандистом марксистской философии, воин
ствующим материалистом-диалектиком. 
«Нельзя стать сознательным, настоящим 
коммунистом, —  говорил В. И. Ленин, —  
без того, чтобы изучать —  именно изу
чать —  все, написанное Плехановым по 
философии, ибо это лучшее во всей меж
дународной литературе марксизма».

Большой заслугой Плеханова является 
разработка вопроса о роли масс и лично

сти в истории. Идеалистический культ 
личности был развенчан Плехановым бо
лее полувека назад.

Отав после И съезда партии меньше
виком, Плеханов отстаивал во время ре
волюции 1905— 1907 годов меньшевист
скую тактическую линию. Он не понял 
значения союза пролетариата и крестьян
ства и руководящей роли пролетариата в 
буржуазно-демократической революции. 
Он не понял также характера новой эпо
хи, как эпохи империализма и пролетар
ской революции, не сумел творчески при
менить марксизм в новых исторических 
условиях.

Беспощадно критикуя Плеханова за его 
ошибки, Ленин никогда не забывал о за
слугах Плеханова перед рабочим клас
сом, как защитника и пламенного пропа
гандиста марксистского мировоззрения.

Эти заслуги Плеханова, сказал в 
заключение оратор, ■ бессмертны. Его 
лучшие труды, на которых воспиталось 
не одно поколение пролетарских револю
ционеров, и ныне являются острым ору
жием в руках нашей партии и братских 
партий в борьбе против буржуазной идео
логии, за светлые идеалы коммунизма.

На сессии были прочитаны четыре 
доклада. Член-корреспондент Академии 
наук СССР М. Т. Иовчук выступил е 
докладом: «Плеханов и его роль в исто
рии марксистской философии». Академик 
А. М. Деборин сделал доклад: «Плеханов 
о роли личности в истории». Доктор 
исторических наук Ф. Я. Полянский и 
доктор филологических наук В. Р. Щер
бина в своих докладах осветили экономи
ческие взгляды Плеханова и проблемы 
эстетики в его трудах.

(ТАСС).

Буксировщики для рек Сибири

Астраханская область. Завод 
«Красные баррикады» Министер
ства нефтяной промышленности 
СССР освоил выпуск речных су-

НА ЧАЛОСЬ 
НАПОЛНЕНИЕ 

ИРКУТСКОГО МОРЯ
ИРКУТСК, 29 ноября. (ТАСС). Строи

тельство первой гидроэлектростанции на 
Ангаре вступило в решающий период. На 
плотине и в здании ГЭС создан так назы
ваемый напорный фронт, которому пред
стоит принять на себя мощный натиск 
искусственно накопленных водных масс. 
Полностью очищено ложе водохранилища. 
Приближаются сроки пуска двух первых 
агрегатов.

Сегодня в шесть часов тридцать минут 
утра по местному времени началось опу
скание затворных щитов водоприемных 
отверстий со стороны верхнего бьефа. При 
свете мощных прожекторов бригада сле- 
сарей-монтажников Георгия Славковского 
и машинист 125-тонного козлового крана 
Петр Белов опустили первую секцию ре
монтно-аварийного затвора третьего агре
гата. На пути идущего через здание ГЭС̂  
многоводного потока встает непроницае-' 
мая стальная преграда. Сделан первый 
шаг к наполнению водохранилища Иркут
ской ГЭС.

В ближайшие дни первые секции за
творов, закрывающих вход в спиральные 
камеры, будут установлены в отсевах 
всех остальных агрегатов. Это позволит 
поднять уровень Ангары примерно на 
один метр. Постепенно горизонт воды за 
плотиной будет поднят по сравнению с 
первоначальным на 18 метров. Вся доли
на Ангары от места створа до Байкала 
скроется под водой. Наполнение Иркут
ского моря необходимо осуществить в 
сжа'гые сроки, до образования мелкого 
пловучего льда—■ шуги, которая может 
забить входные отверстия в здание ГЭС.

Покрытые снегом поля переме
шаются лесами и перелесками. 
Типичный зимний пейзаж средне
русской полосы... Небольшая под. 
московная деревушка Петрищево. 
В середине ее широкой улицы 
высится обелиск. На граните на
чертано: «Здесь 29 ноября 1941 
года была казнена немецкими фа
шистами комсомолка-партизанка 
Зоя Космодемьянская».

Это произошло пятнадцать лет 
назад в такой же ноябрьский день.

...К памятнику подъезжает ав
тобус. Из него высыпает стайка 
ребятишек. У этих маленьких со
ветских граждан из железнодо
рожной средней школы в Кубин
ке, что отсюда километрах в трид
цати, — сегодня большой день. 
Их принимают в пионеры. Взвол
нованные школьники выстраива
ются у памятника. Учительница и 
вожатая, сопровождающие их, го
ворят о Зое, о ее горячей любви 
к Родине. Затем раздается дет
ский голос, читающий проникно
венные стихи о героине.

— Каждый день сюда приезжа
ют, — говорит пожилая, женщи
на. — Каждому хочется покло
ниться памяти Зои... За народ 
она приняла муки от врагов.

Недалеко от обелиска, в новом 
клубе петрищевские комсомольцы 
организовали музей Зои Космо
демьянской. Фотографии, доку
менты воссоздают светлый образ 
юной патриотки. Здесь же широ
кая крестьянская скамья, на ко
торой она провела ночь перед 
казнью, некрашеный сосновый 
стол, за которым допрашивали ее 
фашистские палачи. Рядом — фо
тографии, сделанные эсэсовцами: 
хрупкая девушка с гордо подня
той головой идет на виселицу. С 
презрением глядя на врагов, она 
бросила им в лицо: «Вы меня
сейчас повесите, но я не одна. 
Нас двести миллионов, всех не 
перевешаете». Русским же лю
дям, согнанным фашистами к ме
сту казни, она с эшафота говори
ла о грядущей победе советского 
народа над гитлеровскими захват
чиками. Ее предсмертные слова:

— Мне не страшно умирать, 
товарищи! Это счастье — "уме
реть за свой народ.

В музее побывали тысячи лю
дей со всех концов страны и ми
ра. В специальной книге многие 
оставили волнующие записи:

— Будем в жизни похожи на 
Зою.., — пишут школьники.

— Ее жизнь служит для нас 
образцом верности идеям велико
го Ленина, — заявляет группа 
солдат.

Надписи на различных языках, 
в том числе китайском, польском, 
французском, албанском: подвиг
советской героини — источник 
вдохновения для борьбы за 
счастье народа.

Замечательным памятником 
Зое является и здешний колхоз, 
носящий ее имя.

К середине дня в Петрищево 
начинают приезжать колхозники 
окрестных деревень Верейского и 
соседних районов. Большая деле
гация Советского комитета вете

ранов войны прибыла из Москвы. 
В ее составе ветераны граждан
ской и Отечественной войны, быв
шие партизаны, мать героини — 
Л. Т. Космодемьянская.

В 3 часа дня собравшиеся у  
клуба направляются к месту каз
ни отважной партизанки. Впереди 
несут многочисленные венки, ко
торые возлагают у подножия обе
лиска. Секретарь Верейского рай
кома партии С. Баринов откры
вает митинг. С речами выступают 
секретарь райкома комсомола 
А. Монахова, ученица местной 
средней школы Н. Ореховская, 
секретарь МК ВЛКСМ Н. Ко
рольков, бывшая местная парти
занка, ныне секретарь парторга
низации Шелковской МТС 
К. Птушкина, представители Ко
митета ветеранов войны —И. Ко
лос, подруга Зои Космодемьян
ской по партизанскому отряду 
К. Милорадова. Тепло встретили

собравшиеся взволнованное вы
ступление Л. Т. Космодемьянской.

...В этот день в нескольких ки
лометрах от Петрищева на раз
вилке у минского шоссе, где вы
сится памятник Зое Космодемьян
ской, останавливались десятки 
автомашин. Люди выходили из 
них и, сняв головные уборы, в 
безмолвии стояли у монумента. 
Они чтили память славной пред
ставительницы героической совет
ской молодежи.

И. АРТЕМОВ. М. УЛЬЯНОВ.
(Корр. ТАСС).

^ %*
29 ноября в Москве на Ново- 

Девичьем кладбище, где похоро
нены Зоя и ее брат Герой Совет
ского Союза Александр Космо
демьянский, состоялся траурный 
митинг. На их могилу возложены 
венки.

(ТАСС).

дов-буксировщиков с двигателями 
в 150 лошадиных сил. На реках 
Обь и Иртыш новые суда будут 
использоваться для буксировки 
барж с оборудованием геофизиче
ских и геологических партий.

На снимке: суда-буксировщики 
на железнодорожных платформах 
перед отправкой в районы Сиби
ри.

(Фотохроника ТАСС).

В честь Дня 
Конституции ВООР

Автомобилестроители Московского заво
да имени Лихачева соревнуются в честь 
Дня Конституции ’ СССР. Инициаторам со
ревнования выступил коллектив очист
ного отделения литейной серого чугуна. 
Здесь изо дня в день задания превыша
ются в полтора— два раза. Директор за
вода отметил успехи передового коллекти
ва и премировал большую группу произ
водственников.

Новых достижений добились формов
щики Владимир Кудров и Алексей Дуби
нин. При восьмичасовой норме в 280 
кронштейнов колодки руля автомобиля 
«ЗИЛ-150» тов. Дубинин за семь рабочих 
часов заформовал 525 кронштейнов. Тов. 
Кудров за семь часов в два с лишним 
раза перевыполнил 8-часовую норму фор
мовки колодок ручного тормоза.

Коллектив завода досрочно завершил 
11-месячную программу по выпуску ва
ловой продукции. 29 ноября завершил 
выполнение плана по выпуску основной 
продукции —  грузовикам. (ТАСС).

Прево женщин на труд 
и отдых— в действии

Много внимания в нашей стране уде
ляется улучшению жизни и быта жен
щин. Ярким примером тому— забота о ра
ботницах комбината «Трехгорная ману
фактура» имени Дзержинского. В ны
нешнем году на оказание им денежной 
помощи израсходовано из средств фабкома 
и фонда предприятия 225 тысяч рублей.

В санаториях и домах отдыха по пу
тевкам администрации и фабкома пред
приятия провели свой отпуск свыше ты 
сячи рабочих. Около тысячи текстильщиц 
поправили свое здоровье в ночном сана
тории комбината.

Не забывают трехгорцы и кадровых 
производственников, ушедших на пенсию. 
Многие из них побывали в домах отды
ха, в санаториях Подмоскшз'ьа и юга 
страны, в ночном санатории предприя
тия.

Комбинат имеет догц д м  престарелых 
текстильщиков, 10 детских домов и яс
лей, в которых во(УяиТЫвается более ты
сячи детеш % „санатории «Трехгорки»’ 
на берегу Мерного моря отдыхают 150 
детей до'школьного возраста. В одном из 
живописных мест Подмосковья —  на 
станции Салтыковка расположен детский 
гс,редок комбината. Сейчас здесь живет 
СО детей. 1.370 школьников во время 
летних каникул побывали в стационар
ном пионерском лагере на станции Ру
мянцеве.

(ТАСС).

РЕМОНТ ТРАКТОРОВ И СЕЛЬХОЗМАШИН

Когда нет четкости...
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Чаинская 

МТС еще не перешла на круглогодовой 
ремонт техники, основную массу тракто
ров и других сельхозмашин ей предстоит 
подготовить к ,яожеАЙН. работам в IV квар
тале текущего года, а к 20 февраля 1957 
года завершить ремонт машин. .

По графику в ноябре и декабре йз . ма
стерской должно быть выпущено 23 ма
шины. Заканчивается ноябрь, а в МТС 
отремонтирован пока только один трак
тор.

Срыв графика ремонта тракторов руко
водители МТС объясняют затянувшимися 
полевыми работами в колхозах. Это, без
условно, в какой-то мере сказалось на 
сроках начала ремонта. Но ведь уже ме
сяц большинство механизаторов не работа
ет в колхозах.

В затяжке с началом ремонта тракто
ров и других сельхозмашин повинна, пре
жде всего, сама дирекция МТС. Она свое
временно не продумала организацию труда 
на ремонтных работах. Только 15 ноября 
директор МТС тов. Шипарев издал при
каз, в котором обязал главного инженера 
тов. Зайцева, заведующего мастерской 
тов. Панюшкина и механика по сельхоз
машинам тов. Ухова укомплектовать 
людьми ремонтные узлы. Но этот приказ 
выполняется очень плохо. Ни один из уз
лов до сих пор не укомплектован. На ре
монт не явились 20 человек, в МТС точно 
не знают, кто из механизаторов где нахо
дится. *

Согласно приказу директора, бригадир 
тракторной бригады тов. Пучков должен 
возглавлять один из ремонтных узлов. Но 
не успел он начать работу, как директор 
МТС распорядился вновь послать его в 
колхоз. Заведующий же мастерской тов. 
Панюшкин ставит в табель Пучкову про
гулы. Комбайнер тов. Перс по приказу 
должен возглавить узел по ремонту масля
ных насосов. Он приступил к работе, но 
его тоже послали на обмолот хлеба в кол
хоз имени Ворошилова. В мастерской ра
бота, порученная Церсу, никем не выпол

няется, что приводит к задержке выхода 
машин. Например, ремонт двигателя в 
трактору № 40 должен' оыть закончен к 
26 ноября, но, так как масляный насос 
не отремонтирован, —  тормозится подго
товка двигателя и всей машины. Для 
нормальной работы узла по ремонту мас
ляных насосов не все приготовлено. Не
исправен стенд д^я испытания насосов. 
Трактор № 49 должен быть полностью 
отремонтирован 28 j ноября, но не готова 
ходовая часть, я, когда она будет закон
чена, не известно, так  как этот узел людь
ми не укомплектовал.

Задерживается ремонт из-за отсутствия 
запасных частей. Дирекция МТС не побес
покоилась о том, чтобы обеспечить ма
стерскую запасными, частями как для 
тракторов, так и цЩ прицепного инвента
ря.

—  Говорил я несколько раз директору, 
чтобы послали транспорт за запасными 
частями, но он все отвечал, что успеется, 
да так и не послал,, —  жалуется главный 
инженер МТС тов. Зайцев.

Механизаторы вынуждены реставриро
вать старые детали или, как говорит ме
ханик-контролер тйв. Байтиев, «временно 
ставить на машины непригодные детали».

Мастерские Чаннской МТС позволяют 
одновременно с ремонтом тракторов вести 
ремонт прицепного инвентаря и комбай
нов. Так в прошлом году и делали. Но в 
этом году подготовка комбайнов организо

вана плохо. В мастерской стоит в разоб
ранном виде комбайн тов. Морозова, кото
рый он один и ремонтирует.

—  Надолго мне хватит одному копать
ся, а потом, когда время упустим, начнем 
штурмовать в ущерб качеству, —  гово
рит комбайнер.

Это справедливое беспокойство. Для ре
монта комбайнов в МТС ееть запасные 
части, не хватает только одного —  орга
низации дела.

Плохо ремонтируется прицепной инвен
тарь. Из 20 сеялок, которые должны быть 
отремонтированы в ноябре и декабре, не 
готово еще ни одной. В сельскохозяйст
венном цехе разобрана одна сеялка, но 
уже несколько дней около нее никто не 
появляется. Из 20 плугов отремонтирова
но только 2.

Создавшееся положение с ремонтом 
тракторов и прицепного инвентаря требу
ет принятия безотлагательных мер, но в 
МТС пока еще только идут разговоры о 
том, чтобы укомплектовать ремонтные уз
лы, а людей в мастерской как не было, 
так и нет.

Время не ждет. Нельзя допускать про
шлогодних ошибок, когда из-за штурмов
щины машины были отремонтированы, 
кое-как. Это нанесло большой ущерб кол
хозам, МТС и государству.

п. ПОПОВ, 
наш соб. корр.

Обещание выполняют
АСИНО. (По телефону). Механизаторы 

Асиновской МТС держат свое обещание —  
досрочно закончить ремонт техники. Здесь 
выпущено из ремонта 17 тракторов, на 
днях еще будет отремонтировано четы 
ре— пять тракторов, 8 сеялок, 4 лущиль
ника и 2 комбайна.

Хорошо работает сборочный цех, где 
начальником опытный механизатор ком

мунист тов. Носков. Хорошо работают то
кари тт. Риндевич, Степанов. Свое смен
ное задание они выполняют на 200— 250 
процентов каждый.

Тт. Муньтян, Розенберг, Мельник, Гера
симов, занятые на ремонте сеялок, лу
щильников, тоже дают высокую произвол 
дительность труда.
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АГИТАТОР У СТУДЕНТОВ
Обсуждение статья рабочего наномет

рового завода тов. Семенова вызывает у 
нас желание поговорить откровенно о не
достатках в политической агитации в 
Томском политехническом институте и, 
в частности, на горном факультете.

В агитационной работе у нас, на гор
ном факультете, еще немало шаблона и 
формализма, много серьезных недостат
ков.

Каковы же причины, породившие серь
езные недостатки в агитационной работе 
на факультете?

Одной из основных причин, по нашему 
мнению, является неправильный подбор 
агитаторов. К политической работе сре
ди студентов в основном привлекаются 
ассистенты, аспиранты и студенты- 
старшекурсники. Это, конечно, делать на. 
до, но плохо то, что, как правило, среди 
агитаторов нет профессоров, доцентов и 
других видных ученых, которые считают, 
что вести агитационную работу среди 
студентов для них несолидно. А кто, как 
не они, мог бы быть настоящим настав
ником молодежи, использовать свой 
опыт и авторитет для воспитания сту
дентов!

Серьезным недостатком является и то, 
что многие агитаторы не утверждаются 
на заседании партбюро. Это, естественно, 
приводит' к ослаблению чувства ответст
венности у агитаторов за порученное де
ло. Отрицательно сказывается на воспи
тании студентов и частая смена агитато
ров. Бывает, что за один семестр в груп
пе сменяется два— три агитатора. Понят
но, что агитатор может успешно вести 
воспитательную работу лишь тогда, когда 
продолжительное время работает в одном 
коллективе, хорошо знает личные каче
ства и запросы каждого студента.

Все эти ненормальные явления в аги
тационной работе объясняются слабым 
руководством партийного комитета ин
ститута агитаторами. Как правило, ко
митет ведет лишь учет проведенных бе
сед, мало вникая в их содержание. Тема
тика бесед, рекомендуемая парткомитетом 
агитаторам, повторяется ежегодно. В ос
новном беседы посвящаются определен
ным историческим датам, а некоторые из 
них дублируют темы занятий по общест
венным дисциплинам. Агитаторы мало 
разговаривают со студентами о слав
ных традициях советской молодежи, о 
жизни нашего города, о дружбе и товари
ществе. Да мало ли еще тем и вопросов, 
которые волнуют студентов, но которые, 
к сожалению, проходят мимо внимания 
агитаторов.

Нельзя не отметить недостатки в прак
тике проведения семинаров агитаторов. 
Лекции и доклады, которые читаются на 
семинарах часто оторваны от жизни фа
культетов и, естественно, мало дают 
пользы агитаторам.

Так, на одном из семинаров je докладом 
«Каким должен быть советский студент» 
выступил доцент тов. Соколов. Он привел 
вереницу цитат из политической и худо
жественной литературы, газет, рассказал 
общими словами, каким не должен быть 
студент, и на этом закончил доклад. А 
ведь агитаторы ждали рассказа о том, 
каким должен быть советский студент, е 
такта и примерами из жизни нашего ин- 

гс ’’ и других вузов города и страны. 
->ы —  это школа агитаторов.

■X работы во многом зависит

сказать, что в стенной газете горного 
факультета в прошлом году не было 
опубликовано ни одного материала об 
агитационной работе.

А в институте есть агитаторы, чей 
опыт работы может быть примером для 
всех агитаторов. Хороших успехов в вос
питательной работе со студентами доби
ваются агитаторы С. С. Ришняк и В. А. 
Шалауров. Когда тов. Шалауров в прош
лом учебном году был назначен агитато
ром в 324 группу второго курса, группа 
была одной из отстающих в институте. 
Студенты на экзаменационной сессии по
лучили 14 неудовлетворительных оценок. 
Агитатор обратил внимание на то, что в 
группе нет настоящей дружбы. Со спло
чения коллектива и начал воспитатель
ную работу тов. Шалауров.

Он проводил беседы по текущим собы
тиям, о долге советского студента, обсуж
дались книги, кинофильмы. Агитатор не 
ограничивался групповыми беседами, 
разговаривал е каждым студентом, выяс
нял слабые стороны его знаний, полити
ческой подготовки. Четыре месяца кро
потливой работы не прошли даром. Дис
циплина среди студентов значительно 
укрепилась.

В группе была создала атмосфера 
дружбы, товарищеской требовательности.

Многие же наши агитаторы работают 
лишь с отстающими студентами, а с те
ми, кто более или. менее благополучно 
сдает экзамены, по существу, никакой ра
боты не ведут. Неправильно, по нашему 
мнению, поступают те агитаторы, кото
рые стараются сами все сказать, превра
тить беседу в лекцию или доклад. Такой 
практике проведения бесед придержива
лись агитаторы Г. Ф. Огорелков и В. П. 
Маштаков.

Хочется отметить еще один недостаток 
в работе наших агитаторов. Многие из 
них, как правило, встречаются со сту
дентами только в учебном заведении, не 
бывают в студенческих общежитиях, не 
проводят с ними свободное время.

В этом учебном году партбюро горного 
факультета несколько улучшило руко
водство агитколлективом, но и по сей 
день в работе агитаторов еще много шаб
лона и формализма.

Многие недостатки, отмеченные нами, 
как мы знаем, присущи агитационной 
работе и в других вузах. Было бы по
лезно хоть изредка созывать межвузов
ские собрания агитаторов, на которых 
агитаторы обменивались бы опытом, об
суждали новые формы и методы агита
ционной работы.

М. КУРЛЕНЯ, Ю. РЫЖКОВ, 
научные работники Томского политех?

нического института.

УСПЕХИ РЫБАКОВ 
НОЛПАШЕВСИОГО РАЙОНА

Рыбаки Колпашевского района на
ращивают темпы подледного лова. Ры
боловецкая бригада колхоза «Искра 
Ильича» выловила 91 центнер перво
сортной рыбы; колхоз за 25 дней нояб
ря выполнил месячный план на 114 
процентов. Досрочно завершили но
ябрьский план вылова рыбы рыбаки 
колхоза имени Молотова и бригады 
гослова, которой руководит тов. Ка- 
ладжн. Пять колхозов—«Искра Ильи
ча», имени Сталина, «Путь Ильича», 
имени Хрущева, имени Свердлова — 
досрочно завершили годовой план рыбо- 
добычи.

Не отстают от рыбаков и работники 
рыбокомбината. 27 ноября они выпол
нили годовой план по выпуску валовой 
продукции и выработали сверх годово
го плана 60 тысяч банок консервов.

ОБМЕН ОПЫТОМ
На днях инженер технического отдела 

Свердловского завода резино-технических 
изделий Т. А. Емельянова и технорук 
одного из цехов завода П. И. Шляпужни- 
ков побывали на Томском заводе рези
новой обуви. Свердловчане ознакомились 
с работой цехов и отделов завода. Им по
нравилась технология производства, позво
ляющая экономить материал, особенно при 
изготовлении изоляционной ленты. В свою 
очередь, тов. Шляпужников поделился 
опытом повышения производительности 
труда рабочих на этой операции. Томские 
и свердловские резинщики договорились и 
в дальнейшем обмениваться передовыми 
методами труда.

ОГНИ колхозной 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

Дала ток дизельная электростанция в 
колхозе имени Жданова, Зырянского рай
она. Электрифицировано более 250 домов 
колхозников, рабочих и служащих МТС, 
общественные и животноводческие поме
щения.

Также недавно вступили в строй но
вые электростанции в колхозах имени 
Денина, Павловского сельсовета, имени 
Калинина, Чердатского сельсовета. Ве
дется сооружение электростанций в кол
хозах «Борьба за коммунизм», «Комму
нар», имени Карла Маркса и имени 
Фрунзе.

На снимке: передовые работницы Томского химико-фармацевтического 
завода (слева направо)— В. М. Зюзина н А. В. Шабалина. Сменные нормы 
выработки они выполняют на 145 —150 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Д А Р  МУЗЕЮ
В 1956 г. скончалась сотрудница Том

ского краеведческого музея Елена Гаври
ловна Тюменцева-Мако. Покойная, будучи 
художницей, заведывала художественным 
отделом музея.

После ее кончины, ее сестра, врач же
лезнодорожной больницы в г. Тайге,
0. Г. Тюменцева передала в дар краевед
ческому музею материалы, относящиеся 
в Алтаю, в виде фотографий, сделанных 
в свое время Константином и Ростисла
вом Тюменцевыми.

К. Г. Тюменцев окончил Томский тех
нологический институт по горному отде
лению. Почти всю свою жизнь он отдал 
изучению Алтая. Будучи незаурядным 
фотографом, он оставил после себя огром
ный фотографический материал. Это— фо
тографии не только с видами природы 
Алтая, по красоте не уступающими ви
дам Кавказа и Швейцарских Альп, они 
представляют значительный научный ин
терес для геологов. На них запечатлены 
результаты воздействия сил природы на 
различные горные породы.

В числе фотографий —  виды, сделан
ные во время штурма туристами «Белу
хи» с участием самолета! В этой экспеди
ции принимал участие известный ху
дожник А. Э. Мако. Среди фотографий 
имеются снимки с картин А. Э. Мако и е 
работ таких мастеров, как Шишкин, По

ленов, Кустодиев, Корреджио, Рембрандт, 
Мурильо и др. Есть целый ряд фотогра
фий с картин художника-алтайца Г. И. 
Гуркина, ученика И. И. Шишкина. Ко
личество фотографий превышает тысячу 
экземпляров.

Кроме фотографий, в фонды музея во
шли художественные работы Е. Г. Тю- 
менцевой-Мако, томских художников Про- 
свиркиной, Смолина, Кочнева, А. Э. Мако.

В настоящее время все поступившие в 
музей материалы обработаны. Любители 
природы, художники, геологи могут зна
комиться .с интереснейшими материалами.

Уместно отметить, что семья Тюменце- 
вых, начиная с их отца Гавриила 
Константиновича Тюменцева, внесла 
значительный вклад в изучение края. 
Г. К. Тюменцев являлся инициато
ром и организатором метеорологиче
ских наблюдений в Томске и много 
лет состоял наблюдателем метеороло
гической станции в Томске. Сборники 
его материалов переданы в научную 
библиотеку Томского университета. Туда 
же передана и его личная библиотека.

А. АНДРИЯНОВ.

К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА В КОЛХОЗАХ

Артельное хозяйство идет в гору

мощ 
опыте.. 
рах и в .  
что эти фор. 
статуте не и.

ВКЛ/V
РАЦИОНАЛИЗА,

Еще года три тому назад наш колхоз 
был экономически очень слабым. Мы не 
рассчитывались с государством по постав
кам сельскохозяйственных продуктов, 
получали низкие доходы. Решения Пле
нумов ЦК КПСС по сельскому хозяйству 
и XX съезда нашей партии открыли но
вые пути укрепления колхозов.

„„„„ ™ в В начале 1956 года члены нашей
оказать Уоб™н сельхозартели разработали перспективный 

?  * боты на семина-1план Р33™™* MfiX отраслей колхозного 
1 производства с таким расчетом, чтобы 

-ттлтопям В н и ’ *Резко поднять экономику хозяйства и 
Достаточно ! дать Р(>Дине больше хлеба, мяса, шерсти 
й и молока.

Упорство в достижении цели, трудовой 
энтузиазм членов сельхозартели помогли 
нам улучшить дело. Посевные пло
щади в нашем колхозе нынче увеличены 
на 10 процентов, урожайность достигла 
ч0— 25 центнеров е гектара. Построили 

т значительно больше, чем планирова- 
Вступили в действие электростан- 

гараж, птичник, овчарник, конюш- 
та 40 мест. Заканчивается строи- 

типового коровника на 120

В текущем году рациояализатъ, 
ского завода резиновой обуви 
340 рационализаторских иредложени. 
которых 222 внедрены в произволе.
От внедренных в производство предлож 
ний завод получит 1 млн. 400 тысяч 
рублей экономии в год.

В числе активных рационализаторов 
завода— слесарь 10-го цеха тов. Латышев, 
внесший 16 предложений, бригадир сле
сарей этого же цеха тов. Вьюгов, внес
ший 11 предложений, монтеры электро
цеха тт. Козлов и Гринкевич, вальцов
щик 10-го цеха тов. Катаев и другие.

ет.
раж
сравъ
лограм.
остались
ста живо*.

ъно возросло поголовье обще- 
ота. Надой молока на фу- 

/. v повысился на 150, а по 
"ШЗ годом —  на 500 ки- 

чательно, что коровы 
вышение продуктивно- 

тауто за счет луч

шего их содержания. Сейчас весь скот 
находится в теплых помещениях, в кото
рых имеется водопровод. В достатке 
имеется кормов. План заготовки сена
колхозом выполнен на 104 процента. 
Силоса заложено по 5 тонн на корову, 
заскирдована вся солома.

Несмотря на тяжелые погодные усло
вия, колхоз одним из первых в районе 
закончил уборку урожая. На убор
ке отличился машинист жатки В. Пу- 
китис, который на уборке полег
лых хлебов выполнял по полторы 
нормы за смену. Колхозник Р. Сто- 
нец при норме 0,4 гектара выка
шивал косой по 0,6 гектара хлебов. На 
косьбу хлебов выходили все работники 
животноводства, колхозной конторы, спе
циалисты сельского хозяйства. Агроном 
тов. Козин вручную скосил 3 гектара 
пшеницы и овса, бухгалтер тов. Шату
нов —  4 гектара, ветеринарный работ
ник тов. Колпаков —  2 гектара. Само
отверженный труд людей дал возможность 
колхозу выполнить план хлебозаготовок 
на 103 процента, досрочно рассчитаться 
с государством по поставкам продуктов 
животноводства. Кроме того, мы прода
ли в государственные закупки 200 
центнеров мяса и 700 центнеров молока. 
На трудодень чле получат нын
че по 2 килограм п до 5 рублей
деньгами.

Укрепление экономики хозяйства по
зволило колхозу приобрести локомобиль е 
генератором, пропашной трактор с при
цепным инвентарем, грузовую автомаши
ну, племенного жеребца. Кроме того, 
сельхозартель строит свою мельницу, 
заложен фруктовый сад на площади пол
тора гектара.

Верный признак укрепления хозяй
ства —  прилив новых членов артели. В 
этом году в колхоз вступило 10 семей, 
половина из которых прибыли из Иванов
ской области.

Наш колхоз ввел ежемесячное де
нежное авансирование по трудодням. Это 
повышает материальную заинтересован
ность колхозников, способствует укрепле
нию трудовой дисциплины, росту произ
водительности труда.

С повышением материального благосо
стояния растут культурные и бытовые 
запросы колхозников. Колхоз имеет евой 
радиоузел. Многие члены сельхозартели 
строят сейчас новые дома. В этом 
году справили новоселье Г. Малышев, 
А. Гавриленко, П. Давыденко, М. Кулеев.

Наше хозяйство неуклонно идет в го
ру. Мы из месяца в месяц будем доби
ваться его дальнейшего укрепления, уве
личения производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

А. ШИЯНОВ,
председатель колхоза «Первое мая», 

Тегульдетского района.

НОВОЕ В ОРГАНИЗАЦИЙ 
ПРОДАЖИ ТОВАРОВ

В трикотажном и посудно-хозяйствен
ном отделах магазина № 28 (г. Томск) 
установлены кассовые аппараты. Покупа
тели, выбрав нужный товар, платят 
деньги продавцу, кассовый аппарат фик
сирует уплаченную сумму. Подтвержде
нием ее является чек, остающийся на ру
ках у покупателя. Вечером продавец сда
ет вырученные от продажи товаров день
ги в кассу магазина.

При такой организации дела значи
тельно экономится время покупателя. Ес
ли раньше ему приходилось стоять в 
трех очередях —  за чеком, в кассу и к 
контролеру, то теперь очереди почти лик
видированы.

В будущем году предполагается уста
новить кассовые аппараты у рабочих 
мест всех продавцов промтоварных ма
газинов города, оставив в них лишь по 
одному кассиру-инкассатору. Кроме 
удобств для покупателей, новая организа
ция продажи товаров обещает большие 
экономические выгоды.

В магазине широко организована от
крытая выкладка товаров на прилавок. 
Все это вместе взятое позволило увели
чить товарооборот ряда отделов магазина 
№ 28 более чем в два раза.

ОТЧЕТ НАРОДНОГО СУДЬИ 
ПЕРЕД ИЗБИРАТЕЛЯМИ

ВАСЮГАН. (По радио). На днях в Май
ский клуб собрались жители поселка. 
Здесь перед своими избирателям е отче
том выступил народный судья тов. Акси- 

f ненкю. Он рассказал о деятельности суда 
' за текущий год.

ВЕСТИ ИЗ ЛЕСПРОМХОЗОВ

ИА ПЕРЕДОВОМ 
ЛЕСОПУНКТЕ

Коллектив второго лесозаготовительного 
пункта Тимирязевского леспромхоза 22 
ноября выполнил годовой план лесоза
готовок и сейчас борется за выполнение 
принятых обязательств. До конца года 
коллектив имеет возможность дать стра
не 11.000 кубометров леса сверх плана.

В соревновании мастерских участков 
леспромхоза первое место занял мастер
ский участок тов. Рымши. 20 ноября он 
закончил годовой план лесозаготовок.

Лучших производственных показателей 
в работе добились электропильщик тов. 
Шнолис, сучкорубы тт. Генц, Генкельман 
и другие. Министерством лесной промыш
ленности они награждены значками «От
личник социалистического соревнования 
Министерства лесной промышленности 
СССР». Лесозаготовители мастерского уча
стка тов. Рымши решили дать до конца 
года 8.000 кубометров древесины сверх 
плана.

28 ноября Тимирязевский леспромхоз 
выполнил годовой план. В эти дни дано 
сверх плана больше 2.000 кубометров 
леса.

ЛЕС СВЕРХ ПЛАНА
Выполняя социалистические обяза

тельства по досрочному завершению' го
довой производственной программы, кол
лектив Калтайского леспромхоза 25 нояб
ря на 103 процента выполнил месяч
ный план лесозаготовок.

Многие лесозаготовители показывают 
образцы высокопроизводительного труда.

Трактористы тт. Лаврушас, Эберлинг и 
другие вывозят в смену до 60 кубомет
ров леса вместо 47 кубометров по норме. 
Значительно перевыполняют сменную 
норму на вывозке леса водители автома
шин тт. Подосенов, братья тт. Ивановы, 
тов. Алексеев и другие. Все они награж
дены значком «Отличник социалистиче
ского соревнования Министерства лесной 
промышленности СССР».

ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН  
НОЯБРЯ

Соревнуясь за досрочное выполнение 
плана 1956 года, коллективы ряда лес
промхозов рапортуют о завершении ме
сячного плана лесозаготовок.

28 ноября закончили план ноября еще 
шесть леспромхозов —  Асиновский, Бак- 
чарский, Берегаевский, Пышкино-Троиц- 
кий, Тегульдетский, Томский.

ВЫСОКИЕ ЗАРАБОТКИ  
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Хорошо зарабатывают лесозаготовители 
Еедровского лесопункта Парбигекого рай
она. В октябре, например, крановщик тов. 
Потураев заработал 2.146 рублей; 2.20G 
рублей составил, заработок крановщика 
тов. Костина; 1.577 рублей получает в 
месяц тракторист трелевочной машины 
тов. Масенцев; электропильщик тов. Го
лощук зарабатывает в среднем 1.175 руб
лей в месяц.

Высокие заработки имеют и многие ле
созаготовители Осиновского и Мельков- 
ского лесопунктов.

К О Р О Т К О
©  Лесозаготовительные предприятия 

области постоянно пополняются новой 
техникой. В этом году только Каргаеок- 
ский леспромхоз получил 2 мотовоза, 10 
автомашин «МАЗ-501», 12 тракторов
«ТДТ-40»,- 3 трактора «С-80», столько 
же лебедок «ТЛ-4», бульдозер и многое 
другое.

© При Зырянской средней школе соз
дан лекторий для родителей. На первом 
занятии директор школы т. Хахалкян 
прочел лекцию «О совместной работе 
школы и семьи по коммунистическому 
воспитанию детей».

© При первичной организации 
ДОСААФ Парабельской средней школы 
начались занятия курсов шоферов.

На экономические темы

Снижать затраты 
на кубометр 

древесины
О

А. СЕРЕДА,
начальник планового отдела 

Ергайскрго леспромхоза
О

Наш леспромхоз вступил в строй в
оследнем квартале 1950 года и за пяти- 
зтие недодал государству 235 тысяч 
убометров деловой древесины. Произво- 
дтельность труда была низкой, комп- 
ексная выработка на списочного рабоче- 
) составила 93 процента плановой. IIpo- 
зводительность механизмов на отрабо- 
анную машиносмену за пятилетие также 
ыла ниже плана. В результате всего 
гого себестоимость кубометра древесины 
ыла превышена на 7 рублей 99 копеек,

в 1955 году —  на 12 рублей 44 ко- 
ейки.

В чем заключались причины высокой 
ебестоимости кубометра леса? Во-пер- 
;ых, был велик расход денег на вспомо- 
ателъно-обслуживающие _ производства, 
га содержание узкоколейной железной до- 
юги и на другие производственные рас
ходы. Перерасход на вспомогательно- 
)бсдуживающие производства образовал- 
щ, прежде всего, из-за того, что парово

зы на вывозке звались очень
плохо. Для того, 1955 году вы
везти 255 тысяч юв леса, было
затрачено сверх па „а а08 машиносмр" 
Это обошлось в 517 тысяч рублей 

На увеличение себесъоимос.

••а I
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плохо подго- 
хозяйственный 
полнителей до- 
тнализ их не 

нормирование
было в запущена . НИИ.

Руководители л> 1, начальники
цехов, лесозаготов. пунктов, ма-
стера не уделяли го внимания
вопросам сниженш шмости про-
дукции, боролись 1 а выполнение
плана в валовом ! к. Это также
тормозило снижена 
метра древесины.

мости кубо

В 1956 году кол. гайского лес-
промхоза, включивп оциалистиче-
ское соревнование г юе выполне-
ние производственно первого года
шестой пятилетки п ■; показателям,
поставил задачу — гь продук-
цию высокого качес тименыпими
затратами. Мы реши ъ  себестои-
мость древесины в эз тротив пла-
на на 2 процента и ) яктической
себестоимости 1955 i 12,3 про-
цента. Вопрос о сниз iecTomiocTH
лесопродукции был о та произ-
водственно-техническо яии.

Мастерские участки щеозагото-
витёльные пункты тег ведены на
хозяйственный расчет. чно под
водятся итоги их рабе снижению

1 себестоимости кубометр вопросами

себестоимости про, 
ся все знерно
и ’ рабо1 .

пев dToro
• .„да заработной платы, ^  

..ись затраты на содержание 
.нспорта и механизмов, сократились 

цеховые и общезаводские расходы.
За 9 месяцев леспромхоз снизил себе

стоимость кубометра древесины по срав
нению с 1955 годом на 11 рублей 41 
копейку. Задание по снижению себестои
мости перевыполнено.

Комплексная выработка на списочного 
рабочего, занятого на лесозаготовках, за 
9 месяцев составила 249 кубометров, или 
105,4 процента в плану. Производитель
ность труда на машиносмену по парово
зам повысилась по сравнению с 1 9 5 ' го
дом на 50 процентов, по паровран 
на 25 процентов, по электростанц 
на 10 процентов. Увеличение въ 
на механизм сэкономило леспромхоз, 
миллиона рублей. Производительное, 
труда рабочих по сравнению е 1955 го
дом возросла на 12 процентов.

Все эти улучшения —  итог большой 
работы всего коллектива. Было организо
вано действенное социалистическое сорев
нование, ежемесячно подводились итоги 
работы мастерских участков, лесозагото--. 
вительных пунктов, цехов. Передовому 
из, них вручалось переходящее Красное 
знамя рабочего комитета. Мастерские 
участки и лесопункты леспромхоза неод
нократно выходили победителями в со
циалистическом соревновании среди лесо
заготовителей Томской области. В тече
ние трех кварталов этого года мастер
ский участок М? 2, где старшим масте
ром тов. Епимахов, трижды завоевывал 
переходящее Красное знамя ВЦСПС и Ми

нистерства лесной промышленности. Во 
' ' “союзном соревновании лесозагоговите- 

'  “терским участкам леспромхоза 
денежных премий.

го в улучшении качест- 
работы леспромхоза 

СЫ.. -ыстовую вывозку,
внедрен -“ктросучкоре-
зок, перевь„ : участков
на хозяйствень. гтроль за
исполнением наряд-. за каждый
месяц. Забота о техник. том прогрессе,
0 комплексной механизации производст
венных процессов —  вот главное, что 
помогло нам добиться значительного сни
жения себестоимости продукции.

Сделано много, но еще больше пред
стоит сделать. Можно считать, что мы 
только начали работу но снижению себе
стоимости продукции, —  так много нам 

сделать. Недостатков много. В 
из-за нераспорядительности 

-он. лесозаготовительных 
-’гоозаготовок про- 

'таем и ниж
нем сл.: -гоизво-
дительность .. ' т а
125 машиносмен, .. 
было вывезти 12,5 т ы с„ . 
са. Рабочие потеряли в прост,, 
человекодня. За простой им была ь„. .
чена 41 тыеяча рублей. За счет простоев 
себестоимость кубометра леса возросла на
1 рубль 8 копеек.

Нерационально используются пере
движные электростанции в лесу и на 
верхних складах. В лесу электростанция 
обслуживает 2— 3 пилы, а на верхнем 
складе —  одну, работающую не более 
двух часов в смену на обрезке вершин 
хлыстов. Из-за того, что не хватает

пильного кабеля, приходится содержать 
две электростанции вместо одной.

Есть случаи, когда тонкомерные хлы
сты, годные на рудстойку, остаются у 
пня. Из-за нехватки рельсов для строи
тельства усов трелевка древесины произ
водится на расстояние до 2.000 метров. 
В первом и втором кварталах не выпол
нялся сортиментный план, так как пло
щадь нижнего склада мала, да и началь
ник нижнего склада тов. Янкин не кон
тролировал выполнение сортиментной 
программы. Были случаи, когда мастера 
и десятники нижнего склада не имели 
сортиментного плана и работали вслепую. 
Техническая учеба по изучению рацио
нальных приемов разделки хлыста орга
низована плохо.

Руководители леспромхоза до сих пор 
не привыкли по-настоящему считать го-, 
сударственную копейку, не стараются 
соблюдать во всем строжайший режим 
экономии, беречь каждый рубль, каждый 
час рабочего времени. Технология произ
водства в леспромхозе заранее не разра
батывается. Это приводит ко всякого ро
да излишествам.

Много недостатков в разработке лесо
сек. Остатки древесины у пня с каждым 
■есяцем растут, оставляются недорубы,ш

епромхоз платит за это лесному хозяй
к у  большие деньги. Хуже того, лесные 

массивы разрабатываются неправильно, и 
впоследствии леспромхоз может оказаться 
перед фактом, когда негде будет работать. 
Нам придется возвращаться в недорубы, 
снова затрачивать средства на укладку 
пути и устройство складов. Директору 
леспромхоза тов. Вифлиемскому и главно
му инженеру тов. Шегало пора обратить 
на это-т факт серьезное внимание.

Для увеличения роста производитель
ности труда следует искать пути сниже

ния затрат живого труда. Причем, рост 
производительности труда должен опере
жать рост заработной платы. На себе
стоимость продукции значительное влия
ние оказывает уровень использования ра
бочей силы, занятой на основных рабо
тах. Чем выше процент рабочих, занятых 
на основных работах, тем ниже себестои
мость древесины. В нашем леспромхозе 
в этом году использование рабочей силы 
на основных фазах лесозаготовок по 
сравнению с 1954 и 1955 годами увели
чилось на 20 процентов, но этого далеко 
не достаточно.

Для дальнейшего улучшения качест
венных показателей в работе предприя
тия необходима помощь комбината «Том- 
лес» по линии технического снабжения. 
Необходимо также, чтобы Томская 
еплавконтора полностью отгрузила е 
нижнего склада древесину 1955— 1956 
годов.

Нужно прекратить использование на 
верхних складах в дневную смену элек
тростанций для обрезки вершин и заме
нить их пилами «Дружба», произвести 
заблаговременно заготовку хороших дров 
для паровозов.

Осуществление мероприятий по даль
нейшему снижению себестоимости про
дукции возможно при активном участии 
в этом деле всех инженерно-технических 
работников и рабочих леспромхоза.

У Ергайского леспромхоза есть все 
возможности для того, чтобы в первом 
году шестой пятилетки выполнить план 
по всем показателям, добиться резкого 
снижения себестоимости продукции.
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Школа и шефы
Для нас, советских учителей, этот год 

знаменателен тем, что все мы боремся за 
преодоление серьезного недостатка в дея
тельности школ, о котором говорилось на 
XX съезде КПСС, —  отрыва школьного 
обучения от жизни. В нашей школе уже 
многое сделано, чтобы преодолеть этот 
недостаток. Мы придаем большое значение 
повышению качества уроков, привитию 
учащимся полезных трудовых навыков. 
Сейчас у нас значительно увеличилась 
площадь учебных мастерских. В них с 
большим желанием трудятся ребята. Соз
дан в школе кабинет машиноведения.

Хорошо помогает нам в организации 
политехнического обучения наш шеф —  
коллектив Томского лесоперевалочного 
комбината. Шефы построили мастерскую, 
выделили 6 станков с моторами к ним, 
изготовили столярные и слесарные ин
струменты. Накануне праздника Октября 
шефы передали нам еще часть необходи
мого оборудования.

На этом наша дружба с предприятием 
не кончается. Сейчас мы организовали 
производственные кружки —  швейный и 
столярный. Занятия их проводятся непо
средственно на комбинате. Мы договори
лись также об обучении группы учащих
ся профессии шофера.
J Занятия в кружках будут проводиться 

е таким расчетом, что к концу учебного 
года школьники полностью освоят спе
циальность и получат производственные 
разряды.

В школе работают также кружки; авиа
модельный, вышивания, машинисток, юн
натов, «умелые руки» и т. д.

Но впереди еще уйма большой и труд
ной работы. Мы должны отдать много 
сил тому, чтобы воспитать всесторонне 
развитую, культурную и трудолюбивую 
смену.

Г. МАЙКОВ, 
директор 27-й  средней школы 

г. Томска.

Недостаточно интересуются контроль
но-ревизионной работой в колхозах рай
исполком и райпрокуратура. Вот пример. 
В колхозе «Победа социализма» ревизи
онная комиссия установила, что член 
колхоза П. У реки при продаже колхозных 
свиней присвоил около 1.800 рублей. 
Материал об этом почти год тому назад 
был передан районному прокурору для 
расследования. Но никаких мер до сих 
пор не принято.

Производя проверку работы кладов
щика тов. Донец, ревизионная комиссия 
колхоза «Победа социализма» вскрыла 
большие излишки продуктов и материа
лов. Акт ревизии был направлен район
ному прокурору. С тех пор прошло не
сколько месяцев, а мер также не при
нято.

В этом же колхозе инструктор-бухгал
тер МТС совместно с ревизионной ко
миссией колхоза установил ряд крупных 
недостатков. В колхозе содержатся 2 на
емных пастуха с окладом по 900 рублей в 
месяц. Ряд колхозников пользуется кол
хозным лесом бесплатно. Штаты админи
стративно-управленческого аппарата в ар
тели раздуты.

Дирекция МТС обратилась в райиспол
ком с просьбой рассмотреть данный мате
риал на заседании исполкома. Но руково
дители райисполкома на нашу просьбу 
не реагировали.

Колхозным ревизионным комиссиям 
следует оказывать помощь и поддержку. 
Нужно, чтобы по каждому акту ревизии 
своевременно принимались необходимые 
меры. Следует дать решительный отпор 
всяким попыткам принизить роль реви
зионных комиссий, ущемит» их права.

В. РУЗАНОВ,
инструктор-бухгалтер Ключевской МТС 

Бакчарского района.

Повысить роль 
ревизионных комиссий 
в колхозах
В ряде колхозов зоны нашей МТС ре

визионные комиссии колхозов глубоко 
вникают в хозяйство, привлекают к уча
стию в ревизиях актив, чутко прислу
шиваются к сигналам колхозников.

В колхозе имени Сталина,^ например, 
ревизионная комиссия каждый квартал 
проводит общую ревизию, ежемесячно 
проверяет кассу, делает контрольные 
проверки имущества и материальных 
ценностей на складах, в бригадах, в под
собных предприятиях, добивается устра
нения выявленных недостатков.

Хорошо поставлена ревизионная работа 
в колхозе «Победа социализма».

Однако есть и такие колхозы, где ре
визионные комиссии работают неудовлет
ворительно. В-колхозах имени Молотова 
и имени Маленкова с начала 1956 года 
не проведено ни одной ревизии.

•В колхозе имени Маленкова председа
теля ревизионной комиссии тов. Глухова 
правление колхоза назначило бригадиром 
полеводческой бригады и заведующим 
фермой, и он не смог проводить ревизий.

В колхозе жмени Калинина системати
чески нарушается финансовая дисципли
на, бесхозяйственно расходуются денеж
ные средства и материалы, авансирова
ние колхозников производится без учета 
выработанных трудодней. Колхозные про
дукты нередко продаются по заниженным 
ценам.

Между тем, ревизионная комиссия 
здесь бездействует, не видит этих серь
езных недостатков.

Чилинская
гидроэлектростанция
бездействует
В 1948 году на реке Инде, около села 

Чилино, на базе водяной мельницы кол
хоз «Путь Ленина» построил гидроэлек
тростанцию. Она снабжала село Чилино 
электроэнергией для производственных 
целей и освещения. В конце 1954 года 
плотину размыло и снесло. Освещение 
села было подключено к электростанции 
Чилинской МТС, работающей на жидком 
топливе. По ходатайству правления кол
хоза «Путь Ленина» в ноябре 1955 года 
облисполком поручил начальнику проект
ного бюро тов. Андержанову провести 
изыскательские работы на реке Инде, 
но до енх пор тов. Андержанов ничего не 
сделал. Колхоз по-прежнему пользуется 
дорогой энергией от электростанции 
МТС. Электроэнергия подается плохо. 
По воскресеньям электростанция в МТС 
не работает, а в рабочие дни дает свет 
только с 8 часов утра. В колхозной из
бе керосиновая лампа висит рядом с 
электрической и часто заменяет ее.

Колхоз стремится восстановить свою 
гидроэлектростанцию. Для строительства 
земляной плотины правление достало 
(с помощью своих шефов) нож бульдозе
ра с необходимыми частями. Он смонти
рован на тракторе. Колхоз имеет также 
скрепер. Восстановление земляной пло
тины этими орудиями может быть намно
го облегчено.

Но МТС не оказывает колхозу никакой 
помощи в восстановлении Чилийской ГЭС, 
так как ей это невыгодно: обслуживание 
колхоза электроэнергией создает нормаль
ную загруженность для собственной 
электростанции МТС.

Надо немедленно провести изыскатель
ские работы на реке Инде и помочь кол
хозу «Путь Ленина» в восстановлении 
крайне нужной гидроэлектростанции.

П. ЗАПАДАЕВ.

Нужны ли такие 
„организаторы44?
В колхозе «Путь социализма», Томско

го района, е конца 1954 года на руково
дящих работах находится тов. Витков- 
ский. Вначале тов. Витковский был за
местителем председателя правления, за
тем —  бригадиром полеводческой брига
ды, потом выполнял необычную в колхо
зе работу экспедитора, а летом вновь 
стал заместителем, на этот раз с опреде
ленным уклоном —  по животноводству; 
он же теперь и зоотехник колхоза.

За время работы в колхозе тов. Вит
ковский зарекомендовал себя как чело
век, больше заботящийся о собственном 
кармане, чем о колхозе. Вступая в кол
хоз, он взял в колхозе взаимообразно 
несколько возов сена, обещая вскоре вер
нуть, но обещанного колхозники ждут 
уже третий год.

Во время работы экспедитором Витков
ский постоянно пользовался колхозной 
автомашиной и получал командировочные 
для поездки в Томск в размере 12 рублей 
в сутки, хотя от центральной усадьбы 
колхоза до города всего 8 километров и 
каждый раз на ночь Витковский приез
жал домой.

Председатель колхоза тов. Жулин ре
комендует Витковского как хорошего 
«организатора», как «делового, энергич
ного человека».

Как заместитель председателя по жи
вотноводству, Витковский отвечает, в 
частности, за заготовку кормов. Сена, как 
он говорит, заготовлено нынче «процен
тов 30— 40». Солома разбросана по по
лям мелкими кучками. Скоту грозит го
лодная зимовка. Где же организаторские 
способности тов. Витковского?

Летом и осенью Витковский не мог да
же организовать нормальной пастьбы ско
та. Скот свободно пасся на полях, ему 
было стравлено немало зерна. Много зер
на погибло на току, где свободно гуляли 
свиньи и крупный рогатый скот.

Витковский —  не единственный «де
ловой человек». Вскоре после него на 
должность экспедитора был принят Аку
лов, который немедленно развернул свою 
деятельность и в первые же дни попался 
на спекуляции каким-то спиртным сурро
гатом.

Не следует ли немного сдержать дея
тельность этих «способных организато
ров»?

Г. КИСЕЛЕВА.

ПО СЛЕДАМ
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

Группа слушателей высших инже
нерных курсов политехнического ин
ститута обратилась в редакцию с жа
лобой на то, что Томский трест сто
ловых не решает вопрос об организа
ции буфета при общежитии по ул. 
Щорса, 11.

Как нам сообщили, в настоящее 
время буфет при общежитии открыт.

%*
Телеграфно-телефонная линия связи 

на участке Асино—Батурине часто не 
работает. Об этом написал нам пред
седатель Батуринского поселкового Со
вета тов. Кошелев.

Из Асиновской конторы связи нам 
сообщили, что за несвоевременное 
устранение повреждений на этой линии 
надсмотрщик тов. Борисов с работы 
уволен. В настоящее время линия ра
ботает нормально.

XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Утреннее заседание 28 ноября

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). На
вчерашнем утреннем заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН продолжалась общая 
дискуссия.

Первым выступил глава делегации Бол
гарии Е. Луканов. Он заявил, что XI сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН всей сво
ей деятельностью и всеми своими реше
ниями должна способствовать ослаблению 
международной напряженности с тем, что
бы по окончании ее работы все мы мог
ли с полным правом поздравить себя с 
действительными успехами в укреплении 
международного мира и сотрудничества 
между народами. Для этого, в первую оче
редь, необходимо положить конец агрес
сии в Египте, полностью восстановить 
его суверенитет и. территориальную цело
стность, незамедлительно вывести все во
оруженные силы агрессоров из этой стра
ны. Совесть человечества не успокоится 
до тех пор, пока последний солдат интер
вентов не покинет египетскую землю.

Перейдя к вопросу о разоружении, Лу
канов подчеркнул необходимость самого 
серьезного и объективного рассмотрения 
советских предложений о разоружении. 
Никто не может отрицать того, сказал 
он, что Советский Союз проявлял и про
являет готовность пойти на уступки 
предложениям западных держав, чего 
нельзя сказать об отношении последних к 
советским предложениям.

Рассматривая такие важные проблемы, 
как проблема разоружения, продолжал 
Луканов, мы вправе задать вопрос; могут 
ли быть вообще разрешены и правильно 
разрешены вопросы, от которых зависит 
всеобщий мир. без участия представите
лей Китайской Народной Республики —  
страны, играющей первостепенную роль в 
урегулировании международных проблем 
в Азии и во всем мире? Большинство че
ловечества считает, что нет, не могут. 
И, несмотря на это, здесь из-за упорства 
западных стран, и прежде всего США, 
которым не по вкусу народно-демократи
ческий строй этой огромной страны, про
должают навязывать нереалистическую 
политику в отношении Китая в ущерб 
интересам ООН. Необходимо положить это
му конец.

Глава болгарской делегации остановил
ся на развитии международного экономи
ческого сотрудничества.

Луканов выступил далее против попы
ток использовать ООН для вмешательства 
во внутренние дела некоторых стран, как 
это имело место теперь, при рассмотрении 
так называемого вопроса о положении в 
Венгрии, и в прошлом в отношении Бол
гарии. Никто не имеет права использо
вать ООН в борьбе против тех. кто не 
разделяет их взглядов, сказал Луканов. 
ООН не может не осудить подобных дей
ствий, откуда бы они ни исходили.

Затем выступил делегат Судана Мах- 
губ.

Он кратко рассказал о достижении Су
даном независимости и выразил «глубо
кое сожаление по поводу того, что в Азии 
и Африке еще имеются порабощенные на

роды, ведущие упорную борьбу 8а свобо
ду». Суданский делегат указал, что не 
может быть прочного мира без удовлетво
рения чаяний этих народов.

Остановившись на вопросе о разоруже
нии, делегат Судана отметил особую за
интересованность малых етран в этой 
проблеме. «Поэтому, —  сказал он, —  
вполне естественно, что моя делегация 
поддерживает совращение обычного и 
ядерного вооружения».

Махгуб призывал ООН уделять больше 
внимания вопросу оказания помощи сла
боразвитым странам. Он подчеркнул, что 
ООН должна помочь колониальным и за
висимым странам добиться независимости. 
Опасность, угрожающая миру и независи
мости, сказал он, уменьшится, если пред
ставленные здееь колониальные державы 
поймут бесплодность своих попыток сдер
жать национально-освободительное движе
ние и близорукость политики лишения 
народов права на самоопределение.

Махгуб подробно остановился на поло
жении на Ближнем Востоке в связи с 
англо-франко-израильской агрессией про
тив Египта. Мы намеренно говорим об 
этом вопросе как о проблеме Ближнего 
Востока, сказал Махгуб, поскольку втор
жение англо-французских войск на тер
риторию Египта касается не одного лишь 
Египта. Оно затрагивает жизнь 50 мил
лионов людей на Ближнем Востоке. Их 
безопасность и независимость оказались 
под угрозой.

Махгуб сказал, что нельзя ограничить
ся выводом английских и французских 
войск из Египта и отводом израильских 
войск за линию перемирия. Мы призы
ваем ООН обеспечить полную выплату 
Египту Англией и Францией компенсации 
за разрушенные города и аэродромы, за 
потерю мирных жителей и за ущерб, на
несенный экономическому развитию стра
ны.

Миру на Ближнем Востоке, заявил да
лее Махгуб, угрожает также алжирская 
проблема. Весь мир потрясен масштабами 
репрессий Франции против народа, борю
щегося за независимость. Суданский деле
гат выразил пожелания, чтобы Генераль
ная Ассамблея самым решительным обра
зом осудила действия французского пра
вительства в Северной Африке.

Делегат Судана подчеркнул, что собы
тия на Ближнем Востоке и в Северной 
Африке говорят о «появлении новой фор
мы колониализма, представляющего собой 
реальную и серьезную угрозу». ООН, ска
зал Махгуб, должна преградить путь ко
лониализму.

Выступивший затем представитель 
Гаити присоединился к требованию пере
смотра Устава ООН и отмены правила 
единогласия постоянных членов Совета 
Безопасности. Следует отметить, что на
скоки на Устав ООН ведутся целой груп
пой делегаций, которые хотели бы пре
вратить ООН в орудие навязывания воли 
одних государств другим. Не последнее 
место в этой группе занимают страны 
Латинской Америки.

Дневное заседание 28 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). Вчера 

на дневном заседании Генеральной Ас
самблеи продолжалась общая дискуссия. 
В ней приняли участие представители 
Голландии, Югославии, Кубы, Индонезии, 
Чили, Таиланда, Сальвадора, Египта, 
Коста-Рики.

Глава делегации Голландии Луне при
зывал Генеральную Ассамблею «не дать 
увлечь себя» такими вопросами, как аг
рессия против Египта и проблема Запад
ного Ириана. Он выступил с нападками 
на правительство Индонезии за то, что 
оно разорвало неравноправные соглаше
ния с Голландией, подписанные в 1949 
году в Гаагенгоду в Гааге на так назы
ваемой «конфереяпии круглого стола». 
Луне клеветал на Индонезию и обвинял 
ее в «нарушении международных обяза
тельств». Оправдывая колонизаторскую 
позицию своего правительства в вопросе

С  Д  О  Р  т  
ЗИМА СПОРТИВНАЯ

Зима все увереннее вступает в 
свои права. Уже вышли на лед 
конькобежцы и хоккеисты, ис
пользуя озера и протоки, имею
щиеся в черте Томска. На катках 
создан основной ледяной покров.

Зима — наиболее веселая, на
сыщенная многими интересными 
мероприятиями спортивная пора. 
Она р этом году обещает быть 
особенно оживленной. В кол
лективах физкультуры нача
ло сезона будет ознаменовано 

массовыми состязаниями и эста
фетами лыжников с участием 
многих тысяч физкультурников.
2 и 5 декабря в Томске будут 
проведены традиционные массо
вые состязания конькобежцев на 
приз газеты «Молодой ленинец».

В декабре—январе десятки ты
сяч юношей, девушек и взрослых 
примут участие в массовом лыж
ном мероприятии сезона — 

профсоюзно-комсомольском лыж
ном кроссе. В дни январских ка
никул на спортивную лыжню для 
участия в традиционных соревно
ваниях на приз газеты «Пионер
ская правда» выйдут тысячи 
школьников. Каждый коллектив 
физкультуры ц ДСО проведет в 
январе — феврале свои соревно
вания и комплексные спартакиа
ды.

5—8 января в районных цент
рах — Шегарке, Молчанове, Кар- 
гаске и городах Колпашево и 
Асино в традиционных матчевых 
состязаниях встретятся сельские 
лыжники. Лучшие из них в соста
ве сборной команды сельских 
физкультурников области выедут 
23 января в г. Киров для участия 
в первенстве РСФСР.

Особый интерес представляют 
собой зональные соревнования по 
лыжному спорту, на которые к 
12 января в Томск съедутся луч
шие лыжебежцы, прыгуны с 
трамплина и слаломисты Кемеро
во, Новосибирска, Омска, Барнау. 
ла и Тюмени. На протяжении ря

да лет победу в этих состязаниях 
одерживали томские лыжники.

Начиная с 16 февраля, в Киро
ве, Свердловске и Кировске (Мур
манская область) будет разыгра
но финальное первенство РСФСР 
по всем видам лыжного спорта. 
Добиться права участвовать в 
этих состязаниях — почетная и 
ответственная задача наших 
спортсменов и тренеров.

В феврале состоятся городские 
спартакиады в Томске, Колпаше
во и Асино, а также спартакиады 
сельских районов. 4—7 марта в 
Иркутске будет разыграно пер
венство Сибири и Дальнего Во
стока по конькобежному спорту. 
В нем примет участие сборная 
команда нашей области.

Самым крупным и ответствен
ным спортивным мероприятием 
сезона явится зимняя спартакиа
да области, посвящаемая первому 
Всесоюзному фестивалю молоде
жи. Она откроется 2 марта в Том
ске парадом участников на пло
щади Революции. Вечером в этот 
же день на катках «Буревестник» 
и «Динамо» состоятся праздники- 
карнавалы на льду, факельные 
шествия, показательные выступле
ния и состязания по хоккею и 
фигурному катанию на коньках.

Спартакиада будет продол

жаться до 13 марта. В спартакиа
де примут участие все основные 
физкультурные организации обла
сти, разбитые на 3 группы. Одну 
из групп составят спортсмены 
высших учебных заведений, 
команды которых будут состязать
ся по лыжному, конькобежному 
спорту, хоккею с шайбой и фи
гурному катанию на коньках; в 
другую группу включены коман
ды спортивных обществ, ведомств 
и городов Асино и Колпашево. В 
программу состязаний для этой 
группы входят лыжный, конько
бежный спорт и хоккей с мячом. 
Третью группу составят сборные 
команды сельских районов обла
сти, которые померятся силами 
в лыжных гонках и эстафетах, в 
беге на простых коньках.

Таков перечень основных меро
приятий наступающего зимнего 
сезона. Провести их на высоком 
организационном уровне, добить
ся нового роста спортивных ре
зультатов, подготовить новые ты
сячи спортсменов-разрядников — 
почетная и ответственная задача 
физкультурных, комсомольских и 
профсоюзных организаций.

В. САЛНИС, 
заместитель председателя 

областного комитета 
по физической культуре и спорту.

Успех томичей
На днях в Ленинграде закончи

лись соревнования по штанге на 
первенство Центрального совета 
спортивного общества «Красная 
звезда». В них приняла участие и 
команда томских штангистов, со
стоящая из работников лесозаго
товительных и лесообрабатываю
щих предприятий Томской обла
сти. Впервые выступая в таких 
крупных соревнованиях, томичи 
проиграли лишь штангистам Бе
лоруссии и Ленинграда и заняли 
общее третье место, оставив поза
ди сильные команды Московской, 
Молотовской, Архангельской об
ластей.

Большого успеха добился сред
невес Алымов (Томский лесопере
валочный комбинат), ставший аб
солютным чемпионом общества. 
Успешно выступили также полу
легковес Дудин (Томская спичеч
ная фабрика) и тяжеловес Бурдо- 
вицын (Асиновский лесоперева
лочный комбинат), занявшие вто
рые места в своих весовых кате
гориях.

Соревнования по баскетболу
Проведены последние игры на 

первенство города Томска по бас
кетболу среди преподавателей 
физкультуры вузов, техникумов и 
школ, а также работников област
ных советов добровольных спор
тивных обществ.

В первой группе победу в упор
ной борьбе завоевали преподава
тели института инженеров желез
нодорожного транспорта, выиграв
шие все встречи. На втором ме

сте — преподаватели политехни
ческого института.

Во второй группе успешно вы
ступала . сборная команда работни
ков областного и городского коми
тетов по делам физкультуры и 
спорта, одержавшая победы над 
всеми своими .«противниками». 
На второе место вышли работни
ки областного совета спортивного 
общества «Динамо», на третье — 
работники областного совета спор
тивного общества «Буревестник».

Борьба
продолжается

Продолжается розыгрыш пер
венства университета по волейбо
лу. Как и в прошлые годы, на 
первое место среди мужчин пре
тендуют команды радиофизиче
ского, механико-математического 
и геолого-географического фа
культетов, не имеющие пораже
ний. Среди женских команд наи
более успешно выступают волей
болистки геолого-географического 
и биолого-почвенного факульте
тов. Они также одержали победы 
над всеми своими соперниками.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

о Западном Ириане, он выразил крайнее 
недовольство тем, что многие делегаты 
обвиняли его страну в колониализме.

Луне обошел в своей речи такой важ
ный вопрос, как проблема разоружения.

Глава югославской делегации К. Попо
вич остановился на вопросе об агрессии 
против Египта. Представители некоторых 
государств, и в особенности государств, 
непосредственно виновных в агрессии, за
явил он, предпринимали здесь попытки 
оправдать эту агрессию. Однако все их 
усилия были тщетными. Никакие объяс
нения, выдвигавшиеся здесь в последо
вательном порядке, объяснения, которые 
были к тому же противоречивыми, не но
сили такого характера, который мог бы 
убедить нас.

Абсолютно недопустимо, подчеркнул 
К. Попович, чтобы присутствие на еги
петской земле вторгшихся иностранных 
войск, отвода которых требовала Гене
ральная Ассамблея в неоднократных резо
люциях, которые, в конечном счете, дол
жны быть выполнены, было бы ис
пользовано как средство нажима на ^пра
вительство Египта с целью вырвать у 
него уступки.

Югославский делегат указал, что про
блемы Алжира и Кипра относятся к той 
же категории, поскольку ООН имеет дело 
с печальными последствиями пережитка 
колониализма и «желания некоторых дер
жав господствовать». Справедливому ре
шению этих вопросов мешают не алжир
цы или киприоты, а правительства ста
рых колониальных держав.

Перейдя к событиям в Венгрии, К. По
пович выразил надежду, что в Венгрии 
вскоре будут восстановлены спокойствие 
и нормальная жизнь.,

Я не разделяю точку зрения тех, ска
зал глава югославской делегации, кто за
являет, что нынешний кризис в между
народных отношениях доказывает несо
стоятельность политики сосуществования. 
Я считаю, что верно как раз противопо
ложное. Общая тенденция к усилению 
взаимозависимости мира и сотрудничеству 
всех его районов, а также стремление че
ловечества к миру и безопасности не ос
лабли а, наоборот, усилились.

Касаясь проблем разоружения, предста
витель Югославии указал, что новое

предложение Советского правительства по 
вопросу о разоружении следует изучить 
со всем вниманием, которого оно заслу
живает.

Как уже сообщалось, 27 ноября на 
пленарном заседании представители Егип
та и Индии обратили внимание Ассам
блеи на сообщения английской и амери
канской печати о прибытии в Египет но
вых французских танковых подкрепле
ний. Делегат Индии К. Менон просил Ге
нерального секретаря ООН затребовать от 
французского правительства официальную 
информацию по этому поводу. В связи с 
этим на вчерашнем заседании представи
тель Франции зачитал заявление своего 
правительства, в котором отрицается до
стоверность указанной информации, сооб
щенной английскими и американскими 
газетами.

Глава делегации Египта М. Фавзи по
требовал, чтобы Организация Объединен
ных Наций провела тщательное расследо
вание всех этапов подготовки и осуще
ствления агрессии против Египта с тем, 
чтобы в полной мере определить вину 
преступников, несущих ответственность 
за агрессию. Результаты расследования, 
сказал он, должны послужить определен
ным уроком и предупреждением.

Организация Объединенных Наций, за
явил делегат Египта, должна сделать свое 
заключение и вынести свой приговор. 
Кроме того, необходимо признать право 
Египта на получение компенсации. Ог
ромный ущерб, нанесенный Египту, дол
жен быть возмещен.

Коснувшись рассмотрения в Совете 
Безопасности суэцкого вопроса и приня
тия 13 октября резолюции, в которую 
вошли шесть принципов, согласованных 
между министрами иностранных дел Анг
лии, Франции и Египта, Фавзи убеди
тельно показал, что Англия и Франция в 
самой грубой форме нарушили все эти 
принципы.

Несмотря на глубокое возмущение все
го мира, сказал Фавзи, английское пра
вительство и соучастники его черного де
ла не изменили своей позиции. Всего 
лишь 17 ноября английский премьер-ми
нистр заявил: «Мы не извиняемся и ни
когда не будем извиняться за те дейст
вия, которые мы предприняли вместе с 
нашими французскими союзниками».

Я полагаю, сказал далее представитель 
Египта, что мы можем обойтись без изви
нений английского премьер-министра и 
его союзников. Но мы настаиваем на том. 
чтобы они безотлагательно и полностью 
выполнили резолюции Генеральной Ассам
блеи, относящиеся в рынешнему кризису, 
и прекратили свои недостойные махина
ции, имеющие целью обойти эти резолю
ции.

Отметив, что агрессоры, напавшие на 
Египет, являются членами Североатлан
тического союза, Фавзи остановился на 
роли этого военного блока.

В заключение Фавзи заявил, что «Еги
пет всегда будет помнить и никогда не 
забудет добрых дел всех, кто искренне 
встал на его сторону в час тяжелого ис
пытания и нужды».

Представитель Индонезии министр 
иностранных дел Абдулгани значитель
ную часть своей речи посвятил колонна-., 
лизму и агрессии Англии, Франции и Из
раиля против Египта, которую он охарак
теризовал, как столкновение между ста
рой концепцией силы и новой концепци
ей свободы и равенства наций.

Абдулгани подчеркнул, что, сделав 
попытку применить во второй половине 
XX века колониальные методы XYIII и 
XIX веков, Англия и Франция причинили 
огромный ущерб не только собственному 
престижу, но и всему делу цивилизации 
и прогресса. Полное уважение независи
мости н суверенитета Египта всеми стра
нами, сказал он, должно быть первым 
шагом к решению проблем, с которыми 
связан кризис на Ближнем Востоке.

Коснувшись событий в Венгрии, деле
гат Индонезии подчеркнул, что в ООН 
венгерский вопрос «должен быть отделен 
от политических страстей и от стратегии 
холодной войны».

Абдулгани указал на важность эконо
мических вопросов, стояших на повестке 
дня Генеральной Ассамблеи, значение 
развития экономических связей, уничто
жения экономических барьеров, оказания 
технической помощи слаборазвитым стра
нам.

На дневном заседании снова выступил 
главный клеветник на ныиешнрй сессий 
Генеральной Ассамблеи Нуньес-Портуондо 
(Куба), используемый реакционными кру
гами США для распространения в ООН 
самых грязных инсинуаций против Со
ветского Союза и других социалистиче
ских страж.

В конце заседания «в порядке веде
ния» взял слово представитель Израиля 
Эбан, который обвинил Египет в пресле
дованиях лиц еврейского происхождения 
и потребовал расследования.

Делегат Египта Фавзи опроверг это' 
утверждение. Он подчеркнул, что пред
ставитель Израиля, подняв этот вопрос, 
пытается создать дымовую завесу, чтобы 
прикрыть тот факт, что Израиль продол
жает игнорировать решение Генеральной 
Ассамблеи о выводе войск с территории 
Египта.

Председатель Генеральной Ассамблеи 
Ван Вайтхаякон перед тем, как закрыть 
заседание, сказал, что поднятый предста
вителем Израиля вопрос не имеет никако
го отношения к порядку дня. j

Иранский народ требует выхода Ирака из багдадского 
пакта и оказания действенной помощи Египту

ДАМАСК, 29 ноября. (ТАСС). Как 
сообщает радио Дамаска, четвертый 
день в иракском городе Недшеф про
должаются мощные демонстрации все
го населения. Попытки войск и поли
ции подавить эти демонстрации оказа
лись безуспешными. Демонстранты 
требуют отставки нынешнего прави
тельства, возглавляемого Нури Саидом, 
немедленного выхода Ирака из баг
дадского пакта, а также оказания дей
ственной помощи Египту в его борьбе 
против англо-франко-израильской аг
рессии. Между демонстрантами и вой
сками происходят кровавые столкнове
ния. С обеих сторон насчитывается 
около 100 человек убитых и сотни ра
неных.

В знак солидарности с населением

города Недшеф вчера в Багдаде, Ама- 
ре и Эд-Дивании состоялись крупные 
демонстрации населения, которые про
должались до позднего вечера.

Как сообщает печать, многие видные 
политические деятели Ирака направили 
послание королю Фейсалу с требова
нием немедленной отставки правитель
ства. Нури Саида и выхода Ирака из! 
багдадского пакта. Политические дея„- 
тели Ирака требуют также обеспече
ния демократических свобод в стране, 
освобождения из тюрем всех политике* 
ских заключенных, создания подлинно 
национального правительства и прове
дения политики единства арабских; 
стран в их борьбе против империализ
ма.
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ТРУДЯЩИЕСЯ КИТАЯ БОРЮТСЯ ЗА ДОСРОЧНОЕ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЕРВОЙ ПЯТИЛЕТКИ

ПЕКИН, 29 ноября. (ТАСС). Менее 
года назад рабочие и служащие Китая 
развернули массовое социалистическое 
соревнование за досрочное выполне
ние первого пятилетнего плана. Сейчас 
видны уже замечательные результаты 
этого движения, получившего в стране 
небывало широкий размах.

Как сообщила вчера газета «Дагун- 
бао», вторая Пекинская государствен
ная текстильная фабрика, коллектив 
которой явился инициатором общена
ционального соревнования китайских 
текстильщиков за улучшение качества 
продукции и повышение производи
тельности труда, в настоящее время 
уже выполнила все взятые на этот год 
обязательства. Фабрика ранее намечен
ного срока достигла уровня производ
ства 1957 года. Только один ткацкий 
цех фабрики за май—июль дал эконо
мию в два с лишним миллиона юаней. 
Производительность труда в октябре

этого года по сравнению с январем 
увеличилась на 74 процента.

Газета «Сычуаньжибао» пишет, что 
более 20 крупных промышленных 
предприятий Чунцина уже достигли 
уровня производства 1957 года. Среди 
передовых предприятий — 4 машино
строительных завода, шесть текстиль
ных фабрик, три металлургических за
вода и т. д.

По сообщению газеты «Харбинжи- 
бао», в городе Харбине годовой план 
этого года выполнили уже 40 промыш
ленных предприятий, среди которых 
первый инструментальный завод, завод 
электропроводов и другие.

Газета «Хэйлунцзянжибао» сообща
ет, что в провинции Хэйлунцзян до
стигли производственного уровня 1957 
года больше половины имеющихся в 
провинции предприятий различных от
раслей промышленности.

Положение в Венгрии
БУДАПЕШТ, 29 ноября. (ТАСС). В 

Будапеште развернулись восстанови
тельные работы. Десятки строительных 
и восстановительных бригад очищают 
улицы и площади, вывозят мусор, под
возят строительный материал.

По сообщению правительственного 
уполномоченного по восстановлению 
Будапешта, уже вставлены стекла в ок
на и двери у з/4 всех пострадавших в 
дни контрреволюционного мятежа боль
ниц. В ближайшее время начнется за
стекление окон и дверей в детских до
мах, яслях и других социально-быто
вых учреждениях. Сейчас ведутся под
готовительные работы к ремонту домов, 
расположенных между улицами Юллей 
и Борарош, где был один из фашист
ских центров.

Все большее число промышленных 
предприятий начинает выдавать про
дукцию. На фабриках и заводах сейчас 
на производстве занято уже от 70 до 
90 процентов рабочих и служащих. На 
работы не выходят только те, кто про
живает в районах, еще не связанных с 
предприятиями каким-либо транспор
том, или кто живет за городом.

Оживленно было сегодня в главном 
промышленном районе Будапешта — 
Чепеле. Чепельский комбинат, являю
щийся сердцем индустриальной Вен
грии, уверенно идет к восстановлению
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производственной мощности. Большин
ство заводов комбината, а их более по
лутора десятков, уже возобновили про
изводство. В мартенах металлургиче
ского завода снова варится сталь.

С конвейеров мотоциклетного и ве
лосипедного заводов сходит также го- ] 
товая продукция. На миллионы форин- 1 
тов уж е. выпускают товары станко-1 
строительный завод, электрокомбинат, ] 
Будапештский машиностроительный за
вод и другие предприятия. Все более 
нормализуется и налаживается жизнь в 
таких промышленных центрах, как 
Мишкольц, Дьер, Дебрецен, Печ.

Диошдьерский металлургический ком
бинат имени В. И. Ленина регулярно 
выдает для промышленности и транс
порта большое количество металла. 
Дьерский вагоно-машиностроительный 
завод, где на работу уже выходит око
ло 6 тысяч рабочих, снова выпускает 
локомобили, вагоны и другие транс
портные средства.

Промышленные предприятия города 
с каждым днем получают от шахт все 
больше угля. Однако недостаток топли
ва и электроэнергии по-прежнему силь
но тормозит развертывание производ
ства. На очень многих предприятиях 
из-за недостатка электроэнергии введе
ны укороченные рабочие смены — 4 —
6 часов.

К политической обстановке в Англии
ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Серь

езный политический тупик, в котором 
оказалась английская дипломатия в ре
зультате военной авантюры на Ближ
нем Востоке, вызывает все большее 
беспокойство в английских политиче
ских кругах. В многочисленных стать
ях, отмечающих неудачи английской 
внешней политики, содержится призна
ние того факта, что вооруженная ин
тервенция в Египте не только вызвала 
ненависть к Англии в арабских стра
нах, но оттолкнула от нее многие стра. 
ны Британской империи. Вчера все га
зеты опубликовали на видном месте за
явление министра иностранных дел Ка
нады Пирсона о том, что в результате 
нападения на Египет британское содру
жество наций «находится на грани рас
пада». «Таймс» высказала мнение, что 
выступление Пирсона и аналогичное вы. 
оказывание премьер-министра Канады 
Сен-Лорана свидетельствуют о том, что 
«раны, полученные содружеством, серь
езны и глубоки».

Печать отводит также много места 
комментариям, вскрывающим углубле
ние англо-американских противоречий. 
Некоторые обозреватели отмечают при 
этом, что Соединенные Штаты стре
мятся использовать провал английской 
внешней политики, чтобы вытеснить 
Англию с Ближнего Востока. Многие 
правые органы печати, выражая возму
щение тем, что США поддержали ре
шение Генеральной Ассамблеи ООН о 
немедленном выводе войск интервентов 
из Египта, разоблачают своекорыстные 
цели, скрывающиеся за выступлениями 
США против британского колониализ

ма. Знаменательно сообщение газеты 
«Дейли скетч», свидетельствующее о 
попытках американской дипломатии 
добиться замены нынешнего правитель
ства Англии таким правительством, ко
торое проводило бы на Ближнем Во
стоке более угодную для США поли
тику. Газета ссылается на разговоры, 
которые ведут американские диплома
ты в Лондоне во время «неофициаль
ных встреч». «Дейли скетч» квалифи
цирует эти разговоры как «кампанию 
против Идена» и попытку «вмешаться 
в политические дела Англии».

По сообщениям печати, член парла
мента консерватор Бернард Брейн, вы
ступая на митинге консерваторов в 
Бенфлите, прямо заявил, что США 
ставят своей целью вытеснить Англию 
со Среднего Востока и установить там 
американское влияние. Брейн негодует 
по поводу того, что, в то время как 
Англия поддерживала действия США в 
Корее, в Гватемале и в вопросе об ос
тровах Куэмой, США' теперь отплати
ли Англии «интригами Даллеса, имев
шими целью уничтожить ее политиче
ское влияние на Среднем Востоке, а 
также темными махинациями амери
канских нефтяных трестов».

В свете создавшейся обстановки 
многие газеты считают затягивание 
«суэцкого кризиса» крайне опасным 
для Англии. Влиятельная газета «Ман
честер гардиан» трезво признает про
вал английской политики на Ближнем 
Востоке и призывает немедленно вы
вести английские войска из Египта.

КАИР, 29 ноября. (ТАСС). Здесь 
опубликовано заявление египетского 
правительства от 28 ноября 1956 г.

В заявлении говорится: ООН приня
ла несколько резолюций (2, 7 и 24 но
ября), предусматривающих прекраще
ние огня и вывод всех вторгшихся 
вооруженных сил из Египта. Кроме то
го, ООН приняла решение о создании 
чрезвычайных полицейских вооружен
ных сил, чтобы добиться вывода вторг
шихся войск. Египетское правительст
во согласилось с этими резолюциями, 
и полицейские войска 15 ноября 1956 
года прибыли в Египет. Однако, не
смотря на эти резолюции и на то, что 
весь мир клеймит акт агрессии, агрес
соры совершают действия, нарушаю
щие самые элементарные принципы че
ловечности, и после проведения^ в 
жизнь приказа о прекращении огня.

В заявлении далее приводятся фак
ты, свидетельствующие о том, что ан
гло-французские войска продолжают 
грубо подавлять гражданское населе
ние Порт-Саида, стреляют в жителей 
города, безжалостно убивают даже ма
леньких детей.

19 ноября английские геликоптеры, 
говорится в заявлении, совершили рейд 
на небольшой остров в пяти мийях к 
западу от Порт-Саида и высадили вой
ска, которые напали на беззащитное 
гражданское население острова.

Англо-французские войска, кроме 
того, арестовали ряд египтян на том 
основании, что они советовали другим 
не сотрудничать с агрессорами. Все 
это произошло после проведения’ в 
жизнь приказа о прекращении огня. 
Политика террора проводилась и про
водится также против гражданского 
населения Газы и других городов из
раильскими агрессорами, которые аре
стовали большое число жителей, унич
тожили и расхитили собственность на
селения, конфисковали частные автома
шины и оставили население захвачен
ных районов без пищи и медицинской 
помощи.

Египетское правительство, подчерки
вается в заявлении, считает ответст
венным за все эти зверства исключи
тельно английское правительство, ибо, 
если бы Англия не оказывала нажима 
на Израиль и не поощряла бы Фран
цию, этой агрессии никогда не было 
бы, так же как и этой войны.

В заявлении приводятся факты, сви
детельствующие о тесном контакте и 
сотрудничестве между Англией, Фран
цией и Израилем в подготовке и осу
ществлении агрессии против Египта.

Заявление особо подчеркивает пре
дательское поведение Англии в отно
шении Египта, что дало Израилю воз
можность занять Газу, Хан-Юнис, 
Дейр-Эль-Балах, Рафах и Эль-Ариш.

Правительство Египта считает, гово
рится далее в заявлении, что англий
ское правительство несет прямую от

ветственность за такие действия, ибо,
как указывалось ранее, если бы не 
предательское вмешательство Англии, 
Израиль не захватил бы ни одного из 
этих городов и не достиг бы ни одной 
своей цели.

Правительство Египта требует, что
бы Организация Объединенных Наций 
расследовала варварские действия аг
рессивных сил Израиля, Англии _ и 
Франции против населения Газы, Дейр- 
Эль-Балаха, Хан-Юниса, Рафаха, Эль- 
Ариша, Порт-Саида и требует претво
рения в жизнь решений ООН о пре
кращении израильской агрессии против 
палестинских арабов в районе Газы.

Египетское правительство обращает 
внимание всего мира на тот факт, что 
Англия была связана с Египтом дого
вором о дружбе так же, как она была 
связана договорами о союзе с други
ми арабскими странами. И тем не ме
нее Англия нарушила все эти догово
ры и соглашения, помогая Израилю 
осуществлять его планы мести против 
арабов в районе Газы.

В заявлении напоминается о том, 
что английские войска напали на Еги
пет для того, чтобы занять его терри
торию как раз в тот момент, когда 
между Египтом и Англией происходили 
переговоры о мирном урегулировании 
суэцкого вопроса.

Поэтому Египет считает, указывает
ся в заявлении, что английское прави
тельство виновно в этой заранее заду
манной агрессии против Египта и в 
умышленных, заранее предусмотренных 
действиях, цель которых состояла в 
том, чтобы сделать невозможным до
стижение мирного урегулирования кон
фликта из-за Суэцкого канала, как это 
было предусмотрено резолюцией Сове
та Безопасности от 13 октября, ибо та
кая агрессия не была бы осуществле
на, если бы Англия не поощряла Изра
иль и не побудила Францию принять 
участие в совместных действиях против 
Египта.

Хотя часть территории Египта была 
оккупирована израильскими, англий
скими и французскими войсками, Еги
пет тем не менее согласился с резолю
цией о прекращении огня на том усло
вии, что резолюция потребует немед
ленного вывода агрессивных войск, ко
торый агрессоры все время затягивали.

Когда египетское правительство сог
ласилось с резолюцией о прекраще
нии огня, оно руководствовалось своей 
преданностью делу мира и своим ис
кренним стремлением спасти мир от 
ужасов и разрушений мировой войны. 
Однако Египет не думает, что мир во 
всем мире должен быть установлен за 
счет его суверенитета. Он не хочет 
предоставить агрессорам возможность 
мстить своему народу или арабам Па
лестины.

Самолеты войск агрессоров совершала нападение 
на египетские позиции

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Абу-Сувейра, египет
ский офицер связи при чрезвычайных 
вооруженных силах ООН генерал Амин 
Хельми заявил, что два неприятель
ских самолета атаковали 29 ноября 
египетские позиции близ Исмаилии.___

Генерал Хельми указал, что нацио
нальная принадлежность самолетов не 
установлена. «Но независимо от того, 
являются ли они английскими, фран
цузскими или израильскими, — доба
вил Хельми, — все эти самолеты для 
нас — вражеские самолеты».

Ц и н и ч н ы е
а м е р и к а н о к

РИМ, 29 ноября. (ТАСС). Газета 
«Паэзе Сера» опубликовала^ корреспон
денцию из Вены, в которой, в частно^ 
сти, говорится: «Один американский
офицер связи, поддерживающий кон
такт с подпольными группами в Вен
грии, заявил в беседе с корреспонден
тами, что «принимаются все меры для 
того, чтобы кампания, связанная с со
бытиями в Венгрии, продолжалась как 
можно дольше».

Американский офицер дал понять, 
что приняты все меры особенно для 
того, чтобы эфир «максимально запол-

п р и з н а н и я  
о г о  о ф и ц е р а
I нялся призывами о помощи мятежни- 
: нам». С этой целью были выделены 
1 специальные радиопередатчики.

Когда один из корреспондентов заме
тил ему, что подобные действия явля
ются бессмысленными и могут лишь 
увеличить число жертв, американский 
офицер ответил: «Несколько тысяч но
вых жертв — это в конечном итоге 
умеренная цена за то, чтобы венгер
ский вопрос как можно дольше стоял 
на повестке дня Генеральной Ассам
блеи ООН».

МЕЛЬБУРН, 29 ноября. 
(ТАСС). Сегодая на стадионе
Олимпийского парка в четверть
финальном матче встретились 
сборные футбольные команды
СССР и Индонезии.

Советские футболисты неожи
данно встретили упорное сопро
тивление со стороны индонезий
ских спортсменов. Весь матч про
ходил с большим территориаль
ным и игровым перевесом совет
ской команды. В нападении у ин
донезийской команды все время 
находилось только три футболи
ста, остальные футболисты игра
ли в защите. С помощью такой 
простой тактики индонезийские 
спортсмены сумели сковать дей
ствия советских нападающих. 
После 90 минут игры был зафик
сирован результат 0:0. В допол
нительное время ни одной коман
де не удалось изменить результа
та, и игра закончилась со счетом 
0:0. 1 декабря команда СССР
встретится в повторном матче с 
командой Индонезии.

МЕЛЬБУРН. 29 ноября. 
(ТАСС). Сегодня начались состя
зания на водных дорожках и 
стрельбище Вильямстауна.

Как и прежде, основное внима
ние десятков тысяч любителей 
спорта привлекают соревнования 
легкоатлетов. Сегодня был дан 
старт финальному забегу мужчин 
на дистанцию 3 тысячи метров с 
препятствиями. Бег проходил в 
исключительно острой и упорной 
борьбе. Первым к финишу при
шел англичанин К. Брэшер. Он 
завоевал золотую медаль со вре
менем 8 мин. 41,2 сек. Это новый 
олимпийский рекорд. Советский 
спортсмен С. Ржищин вышел на 
пятое место с результатом 8 мин. 
44,6 сек.

Во второй половине дня со
стоялся финальный забег мужчин 
на ■ дистанцию 400 метров. Бег 
выиграл американский спортсмен 
Ч. Дженкинс со временем 46,7 
сек. На втором месте—К. Ф. Хаас 
(Германия), который проиграл по
бедителю 0,1 сек. Бронзовую ме
даль завоевал советский спорт
смен А. Игнатьев, который был 
на финише со временем 47,0 сек.

В полуфинальных соревновани
ях в беге на 200 м у женщин -со
ветские спортсменки выступили 
неудачно. М. Иткина и В. Югова, 
занявшие в своих забегах соответ
ственно четвертое и шестое места, 
лишились права выступать в фи
нале.

Сегодня состоялись также отбо
рочные забеги у мужчин на дис
танцию 1.500 метро?. Советские 
спортсмены И. Пипине и Е. Соко
лов выбыли из дальнейших сорев
нований.

Начались соревнования по лег
коатлетическому десятиборью у 
мужчин. После первых пяти ви
дов десятиборья (бег на 100 и 
400 м, прыжки в длину и высоту 
и толкание ядра) на первом ме
сте идет американский спортсмен 
М. Кэмпбелл, который набрал 
4.564 очка. Советский спортсмен 
В. Кузнецов занимает четвертое 
место. У него 3.991 очко.

Соревнования по десятиборью 
будут продолжены.

МЕЛЬБУРН. 29 ноября. 
(ТАСС). Сегодня закончились по
луфинальные соревнования по

баскетболу в подгруппах. Первь»
ми встретились команды ССЫг’ и 
США. Матч проходил остро. Аме
риканские баскетболисты закон
чили встречу со счетом 85:55 в 
свою пользу. У баскетболистов 
СССР хорошо играл А. Бочкарев, 
принесший своей команде 21 оч- 
ко. -

В финал соревнований по оас- 
кетболу вышли команды США, 
СССР,' Франции и Уругвая. Зав
тра баскетболисты США встреча, 
ются с командой Уругвая, а со
ветские спортсмены — с баскет
болистами Франции. Победители 
этих встреч будут бороться за зо
лотую и серебряную медали.

Продолжаются соревнования по 
водному поло в подгруппах. Ва
терполисты СССР в упорной борь
бе выиграли у сильной команды 
Румынии со счетом 4:3.

Закончились четвертьфинала 
ные встречи боксеров. Из 10 со
ветских боксеров, начавших со
ревнования, 6 боксеров —В. Саф
ронов, В. Енгибарян, Г. Шатков, 
В. Мураускас, А. Лагетко и 
Л. Мухин вышли в полуфинал.

Четвертый день в бухте Порт 
Филипп продолжаются соревнова
ния яхтсменов. Спортсмены СССР 
выступали сегодня неудачно. Две 
советские яхты (классы 5,5 кв. м 
и 12 кв. м) сошли с дистанции и 
значительно ухудшили свое поло
жение. Лучше всех сегодня вы
ступили английские спортсмены.

Сегодня на Олимпиаде начались 
соревнования по плаванию. В по
луфинальных заплывах советский 
спортсмен В. Сорокин показал 
58,2 сек. и в финал соревнований 
не попал. Лучшее время в полу
финальных заплывах мужчин на 
100 метров вольным стилем пока
зал австралийский пловец Д. Хен
рике — 55,7 сек. Это новый 
олимпийский рекорд.

В состоявшихся отборочных за
плывах женщин на 100 метров 
вольным стилем австралийка 
Д. Фрэзер установила новый 
олимпийский и повторила миро
вой рекорд — 1 мин. 2,4 сек. Со
ветские спортсменки в этих за
плывах, как и в отборочных за
плывах на 200 метров брассом, 
не участвуют.

Закончился финал командных 
соревнований мужчин по шпаге. В 
борьбе за золотую медаль встре
тились итальянские и венгерские 
фехтовальщики. Победив своих 
соперников, команда Италии вы
шла на первое место. ___

Неудачно выступали в личном 
первенстве по фехтованию на ра
пирах советские спортсменки. В 
полуфинал вышла только одна со
ветская спортсменка Э. Ефимова. 
Однако она сумела занять в сво
ей подгруппе только четвертое ме
сто и выбыла из борьбы.

Сегодня начались соревнования 
по стрельбе по летающим мише
ням. После первого дня соревно
ваний на первом месте — Г. Рос
сини (Италия), далее идут совет
ские спортсмены Н. Могилевский 
и Ю. Никандров. _

После 7 дней соревнований со
ветские спортсмены завоевали 10 
золотых олимпийских медалей, 9 
серебряных и 10 бронзовых. 
Спортсмены США получили 19 
золотых, 14 серебряных и 6 
бронзовых.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 1 декабря ожидается пере
менная облачность, по крайним южным 
районам слабый снег, по остальной 
территории — без осадков, ветер пере
менных направлений, 3 —7 метров в 
секунду, температура воздуха по север
ным районам 15—20 градусов мороза,

по остальной территории 10—15 граду
сов мороза.

В последующие два дня — перемен
ная облачность, без существенных осад
ков, ветер слабый, температура воздуха 
ночью 17—22 градуса мороза, при про
яснениях 22—27 градусов мороза, днем 
9 —14 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

1 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти-

зах.
2 декабря (днем и вечером) — «Раз

молвка».
Начало дневного спектакля в 12 ча-

:ов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 1 де-
;абря — новый художественный фильм 
(Хозяйка гостиницы». Сеансы: 9-15,
.1-05, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10. Для 
(етей — «Команда с нашей улицы». 
Пеане в 12-55 дня.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
ной зал. 1 декабря — «Хозяйка гости- 
гацы». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3,
1-50 6-40, 8-30, 10-35. Малый зал — 
;<Хлеб, любовь и фантазия». Сеансы: 
1 6, 7-50, 10. Для детей — «Золуш
ка». Сеансы: 10 часов утра, 12 и 2 ча
са дня.

Томская областная контора „Кинопрокат"
с  1 декабря выпустила на экраны г.  Томска 

фильм-спектакль

ЛПа/ЛСКАО С Т У Д И Й

Суббота, 1 декабря
19.00. Передача «На охране здо- 

10вья трудящихся». 19.20. Концерт по 
аявкам радиозрителей. 20.00. Но- 
ые киножурналы. 20.20. Выступление 
олиста Гастрольбюро СССР виолонче- 
:иста С. Файгина. 20.50. Чехословац- 
:ий художественный фильм «Кадриль».

Томская областная контора «Сель- 
лектрострой» предлагает колхозам, 
ilTC и другим организациям, сдавшим 
I ремонт электрооборудование до 1 ию- 
m 1956 года, получить выполненные 
;аназы.

После 1 января 1957 года не полу- 
1енное заказчиками оборудование рев
изуется и никакие претензии прини- 
аться не будут. Л — X

(по комедии 
Карло 

Гольдони)

Режиссер 
М. Названов

Оператор 
Н Больша

ков.

Художник 
А. Жаренов.

Композитор 
К. Акимов.

В ролях:
О Викландт, 
А. Мягких, 

М. Названов, 
В. Якут, 

И. Воронов, 
Г еллер,

Р. Муратов.

Производ
ство

киностудии 
.Мосфильм* 
V 1956 г. 4

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ТРАНСПОРТНО- ЭКСПЕДИЦИОННАЯ КОНТОРА

ё§з_

„ О Б Л А В Т О Т Э К "
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ

Н А  П Е Р Е В О З К У  Г Р У З О В
из ТОМСКА по Иркутскому тракту до сел: Михайловка, Воронино, 

Сурово, Семилужки, Халдеево, Подломск, Турунтаево, 
Мазалово, Рождественка, Камень;

из АСИНО до сел: Больше-Дорохово, Семеновка, Цыганово, 
Берлинка, Зырянка;

из ТОМСКА по Шегарскому тракту до сел: Шегарка, Бакчар, Усть- 
Бакчар, Подгорное, гор. Колпашево и обратно.

ПЕРЕВОЗКИ ПРОИЗВОДЯТСЯ ПОПУТНЫМИ АВТОМОБИЛЯМИ.
Адрес конторы: г. Томск, проспект им Фрунзе, 14, телефон 26-68 

к „ОБЛАВТОТЭК*

ТОМСКИЙ МАГАЗИН «ГЛАВ- 
СПОРТТОРГ» ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ: 
спортивные товары — лыжи, палки 
лыжные, крепление лыжное мягкое, 
коньки хоккейные, беговые, снегурочка, 
спортивные и фигурные; обувь лыжную, 
хоккейную мальчиковую, различный 
инвентарь; охот-рыболовные товары, а 
также спортивные швейные и трико
тажные товары и фототовары.

Покупайте товары в магазине «Глав-i 
спортторг».

Адрес магазина: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3. Филиал магазина и 
киоск расположены на центральном, 
рынке. >

Томская пристань объявляет набор 
на курсы кочегаров с 15 декабря, кур
сы радистов — с 1 декабря. Стипен
дия — 260 рублей.

Здесь же требуются на постоянную 
работу: радиотехники, мотористы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20, отдел кадров.___________

Государственному подшипниковому 
заводу на постоянную работу требуется 
печник-огнеупорщик.

Обращаться: г. Томск, Северный го
родок, корпус 50, отдел кадров.

о ■*-

Томскому госуниверситету требуются 
на работу: лаборант зоомузея, знакомый 
с изготовлением чучел зверей и птиц, 
штукатуры, плотники, каменщики, двор, 
ники и конюх-возчик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, отдел кадров.

Срочно требуются инженеры: металло
вед, химик, конструкторы, электрики, и 
на строительство—рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 51, отдел кадров.

2 — 1

Горпищеторг имеет в продаже картофель, а также капусту кваше
ную, провансаль, помидоры соленые, маринованные, свеклу, лук и другие све
жие и консервированные овощи в следующих магазинах.

№ 7 — в киоске на углу Коммунистического проспекта и Дербушевского 
переулка,

№ 12 — Базарная площадь, 2,
№ 13 — Набережная реки Ушайки, 16,
№ 14 — улица Усова, 62,
№ 21 — Набережная реки Ушайки, 4,
№ 27 — проспект имени Фрунзе, 6,
№ 35 — в филиале № 37 (Белозерская улица),
№ 48 — улица Красноармейская, 114, 
jsjo 70 — шарикоподшипниковый завод,
№ 75 — в киоске возле базара по улице Пирогова,
№ 87 — улица Старо-Киевская, 105.
Покупайте картофель и овощи в магазинах горпищеторга!

Дирекция.
, 2 - 1

Клиникам мединститута требуются:' 
грузчики на автомашину, шофер 2-го 
класса, опытный слесарь, коновозчики, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни' Тимирязева, 1, в хозчасть клиник. ,

Гр-н Чуфистов Михаил Алексеевич, 
проживающий в г. Томске, улица Ки
евская, 61, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Бондарь Анаста
сией Афанасьевной, проживающей в 
г. Томске, Подгорный переулок, 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.

Гр-ка Хозяинова Лидия Сергеевна, 
прошивающая в г. Томске, улица Вок
зальная, 66, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Хозяиновым Лео-' 
нидом Петровичем, проживающим в 
г. Ханты-Мансийске, Рабочий переулок,1 
5.

Гр-н Черников Евгений Михайлович» 
проживающий в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, переулок Просторный, 17, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Черниковой Тамарой Василь
евной, проживающей в г. Томске, посе
лок мясокомбината, 84.

Дело подлежит рассмотрению в HaJ 
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.>ил не wjAji*  ̂  ̂ ^ —г —* - g   ̂ 2  panuria i . j. wivibna.
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